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En Santiago 
Ixcuintla habrá 
corredero de 
funcionarios, no 
dieron el ancho

Camiones que 
cobren 6 pesos 
a partir de hoy 
serán remitidos 
al corralón a2a4

Al parecer los candidatos 
del PRI a diputados 
federales serán; “Gallo 
Arellano”, Gianni Ramírez 
y Armando García 

Ingresan al CERESO 
los homicidas de ex 
reportera de Televisa 
Tepic y su esposo  a23 

Renuncia Rodrigo Pérez 
a la Secretaría de Turismo 

y Comunicación Social 

a3 

Problemas 
financieros de 
la UAN fueron 
ajenos a Nayarit, 
algunos solo 
buscan generar 
grilla: Pepe 

a3

* P é r e z  H e r n á n d e z , 
considerado como el dedo 
meñique del gobernador, 
fue uno de los personajes 
que estuvieron al frente 
de la campaña de Roberto 
Sandoval Castañeda, al 
gobierno de Nayarit, 
dejando los cargos por 
proyectos personales en la 
ciudad de México. 

a5 
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La Noche de este lunes en la sede nacional 
del Partido Revolucionario Institucional, se 
definen los candidatos a diputados federales 
de los 300 distritos de mayoría. El PRI va en 
Coalición con el Verde Ecologista en 56 distritos 
y el resto son para el tricolor, de los que habrá 
que repartir la mitad a mujeres y un 20 por ciento 
a jóvenes conforme lo establecen los estatutos.

Para el caso de Nayarit en el primer distrito 
cuya cabecera es Santiago Ixcuintla, ya la tiene 
prácticamente en la bolsa, el ex alcalde de 
Acaponeta,  Efraín Arellano Núñez y le sigue 
muy de cerca la tres veces diputada federal, 
Hilaria Domínguez Arvizu, que va por su cuarto 
turno al bat. En el distrito 02 con sede en 
Tepic, se sabe va Gianni Ramírez Ocampo, 
pero por la equidad de género se mete en la 
pelea, Sofía Bautista Zambrano, quien es ya 
prácticamente la dirigente nacional del Frente 
Juvenil Revolucionario al caer de la gracia del 
PRI el líder nacional. Y para el tercer distrito y 
a propuesta única de la dirigencia nacional de 
la CNC, se encuentra el ex líder del Congreso 
del Estado, Armando García Jiménez, actual 
Secretario de Planeación, Programación y 
Presupuesto, seguido muy de cerca por el 
Jefe de la Política Interna, Pepe Espinoza. Las 
sorpresas se darán pues está en proceso de 
definición en la mesa del CEN del PRI, cuál de 
los tres distritos es para una mujer, aunque no 
se descartan que sean dos para las féminas.

RODRIGO PÉREZ, DEJA GOBIERNO DE 
LA GENTE

Lo que si vino a sorprender a la clase política 
y a la sociedad nayarita, es la renuncia voluntaria 
y aceptada de Raúl Rodrigo Pérez Hernández, 
quien dejó dos cargos: el de Secretario de 
Turismo y el de Director de Comunicación 
Social, esto si es para Ripley, ya que con esto 
queda fuera totalmente del Gobierno de la Gente 
que encabeza, Roberto Sandoval Castañeda. 
El argumento principal es que el famoso Roro 
se va a ocupar una dirección general de una 
empresa privada que es internacional. No da 
nombres. Durante los últimos cinco sexenios he 
visto que los gobernadores nunca corren a sus 
funcionarios, sino que los reubican y les dan 
otros cargos en el mismo partido político al que 
pertenecen con el ánimo de proyectarlos, pero 
cuando ya en definitiva, ya no les son útiles, 
simplemente les piden la renuncia y lo justifican 
diciendo que tenía proyectos personales. Espero 
por la amistad que me une a Rodrigo Pérez que 
esto último no sea su caso y que tenga éxito, 
suerte y una misión clara de lo que quiere. 
Nadie deja dos puestos al mismo tiempo y se 
va de la entidad ¿No creen?

MANUEL COTA JIMÉNEZ, CONMEMORA 
HOY EL CENTENARIO DE LA LEY 

AGRARIA
Todo se encuentra listo para que el día de 

hoy 6 de enero al cumplirse los primeros 100 

años de la Promulgación de la Ley Agraria en 
México, se celebre en Boca del Río, Veracruz, 
iniciando con una ofrenda floral al ilustre 
mexicano, Don Venustiano Carranza Garza; 
evento que organiza junto con el Gobierno 
Estatal de esa Entidad, el Senador y Líder 
Nacional de la CNC, Manuel Cota Jiménez, 
quien otra vez estará en la escena nacional al 
contar con la presencia este miércoles en el 
acto principal del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto. El nayarita y dirigente nacional 
de la CNC, informó que esta Ley Agraria en 
México, en su primer Centenario, permitió la 
propiedad social de la tierra en el país y que 
hoy detentan los campesinos con más de 100 
millones de hectáreas en las que en el 2014, se 
registró un aumento, sin precedente, del 7.3 por 
ciento en el Producto Interno Bruto. Al evento 
nacional acudirán  más de 8 mil delegados 
campesinos de todo el país y le refrendarán 
al Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, su agradecimiento por el apoyo que le 
viene dando al campo mexicano con estas 
reformas estructurales y profundas. Un ejemplo 
lo tenemos con la Financiera Nacional, que 
ahora sí, le abre la puerta a los productores 
para que con oportunidad y con esquemas 
baratos hagan producir la tierra.

LOS CAMPESINOS DE MÉXICO, 
DUEÑOS DE LA MITAD DEL TERRITORIO 

NACIONAL: MANUEL COTA
De igual forma el senador por Nayarit, 

Manuel Cota Jiménez, recordó que la Ley 
Agraria promulgada el 6 de enero de 1915 por 
Venustiano Carranza permitió que, gracias a la 
lucha agraria, en la actualidad más de la mitad 
del territorio nacional se encuentren en poder 
de ejidatarios y pequeños propietarios, quienes 
trabajan a favor de la soberanía alimentaria y 
contra el hambre en el país.

Para el líder de la CNC, gracias a la Ley 
Agraria se formaron más de 30 mil unidades 
productivas ejidales, donde los campesinos, 
ejidatarios y comuneros, siguen manteniendo sus 
tierras, aun con las dificultades contemporáneas, 
porque son el sustento familiar y la ley así lo 
mandata, además de que el gobierno de Enrique 
Peña Nieto tiene un profundo respeto por la 
propiedad social de la tierra.

El dirigente cenecista se pronunció por 
mantener y mejorar el patrimonio rural, 
representado por más de 20 millones de hectáreas 
de temporal y riego; alrededor de 50 millones 
de hectáreas de bosques y selvas tropicales, 
y más de 115 millones de hectáreas dedicadas 
a la ganadería en sus diferentes especies.

Sostuvo que la lucha por la tierra no es 
ahora por el tipo de tenencia, porque está clara 
la existencia del ejido, la pequeña propiedad, 
y las diferentes formas de asociación con la 
iniciativa privada. “Ahora el trabajo es por la 
productividad, la calidad y la sanidad”, manifestó.

El senador Manuel Cota Jiménez aseguró que 

Tepic.-  Con la votación unánime de las 
diputadas y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, en Sesión 
Pública Ordinaria del Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones del Primer Año de Ejercicio 
Constitucional, aprobaron el decreto que 
reforma y adiciona diversas disposiciones 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo y 
del Reglamento para el Gobierno Interior del 
Congreso, para la creación de la “Comisión 
de Participación Ciudadana” y el cambio de 
nombre a la Comisión de Equidad, Género 
y Familia a “Igualdad de Género y Familia”.

Las Comisiones Legislativas se encargan 
de analizar, discutir y dictaminar las diversas 
iniciativas que se presentan ante la Cámara 
de Diputados, por lo que con la aprobación 
del decreto se logra la conformación de 24 
Comisiones de tipo Ordinarias, en las que se 
contempla la inclusión de una nueva denominada 
de “Participación Ciudadana”, que tendrá 
como competencia principal atender aquellos 
asuntos que tengan que ver con la legislación 
en materia de participación ciudadana y sus 
mecanismos.

Una más de sus acciones seráfomentar 
una mayor participación ciudadana a través de 
investigaciones, estudios y foros, incluyendo el 
estudio y dictamen de los proyectos de iniciativas 
de ley o decretos donde la participación de la 

sociedad sea un factor determinante.
La iniciativa quetiene por objeto modificar 

la denominación de la Comisión de Equidad, 
Género y Familia por "Igualdad de Género y 
Familia”, forma parte de un proceso de cambios 
tanto en la organización de las instituciones 
como en la adecuación de ordenamientos 
legales, para lograr el ideal plasmado en la 
Carta Magna: la igualdad jurídica.

En la propuesta planteada se argumenta 
emplear términos adecuados ya que la equidad 
no es sinónimo de igualdad; además se tiene 
como referencia que en el año 2012, tanto la 
Cámarade Diputados Federales como la de 
Senadores, acordaron modificar la denominación 
asus respectivas comisiones legislativas en 
la materia para transitar del término "Equidad 
y Género" por el de "Igualdadde Género", a 
fin de armonizar la legislación interna del 
Congreso de la Unión con los criterios que se 
han establecido en diversos ordenamientos 
internacionales. 

Ambas propuestas aprobadas por la 
totalidad de los integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, fueron presentadas ante 
el pleno de la Cámara de Diputados por los 
representantes populares Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega e Ivideliza Reyes Hernández, 
respectivamente. 

Definirán los Candidatos a Diputados 
Federales por el PRI

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C

el futuro del campo mexicano es de prosperidad 
gracias a las reformas estructurales logradas 
en los dos primeros año del actual gobierno, ya 
que, por ejemplo, con la Energética no sólo no 
se expropiarán tierras en zonas con potencial 
de hidrocarburos sino que, al contrario, se 
compartirán beneficios por el aprovechamiento 
de los mismos.

NAYARIT NO SE SALVA DE LA QUEMA 
DE LOS ESTADOS UNIDOS

Ahora tenemos el dato siempre exacto de 
mi colega y amigo, Álvaro Alatorre García 
quien nos informa que el Gobierno de Estados 
Unidos actualizó su alerta de viajes a México el 
pasado 24 de diciembre, en la que recomienda 
a sus ciudadanos evitar diferentes zonas en 
una veintena de entidades del País. En el 
documento, el Departamento de Estado de 
EU aconseja específicamente no visitar el 
municipio de Tlatlaya, en el Estado de México, 
los alrededores de Huitzilac, en Morelos, así 
como viajar por tierra en todo el territorio de 

Guerrero o en la frontera de Tamaulipas con 
Estados Unidos. En esta alerta que comprende 
20 entidades, el gobierno norteamericano incluye 
a Nayarit. Y en otras cifras tenemos que los  
turistas que visitaron Nayarit durante el periodo 
vacacional decembrino se encontraron con 
playas libres de contaminación. Al menos así 
se desprende de los resultados del monitoreo 
pre vacacional realizado por la SEMARNAT en 
los principales destinos de playa del país. En 
el caso de Nayarit, fueron monitoreadas playas 
de Bahía de Banderas, Compostela, San Blas, 
Santiago Ixcuintla y Tecuala. La playa nayarita 
con el mayor nivel de contaminación fue Sayulita 
con 50 enterococos por cada cien mililitros de 
agua, aunque se considera apta para el recreo. 
Los criterios de calidad del agua establecen 
como nivel “sustentable” la presencia de 100 o 
menos enterococos (bacterias que habitan en 
la flora intestinal humana y animal) por cada 
100 mililitros de agua; si contienen de 101 a 
199 se consideran en nivel “inadecuado” y más 
de 200 enterococos son un “riesgo sanitario”.

Aprueban la integración de nueva 
Comisión Legislativa de equidad y género   
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Gobernador acepta renuncia del 
Secretario Turismo y Comunicación Social

Por Edmundo 
Virgen

L o s  p r o b l e m a s 
f inancieros que se 
presentaron en la 
UAN el pasado mes 
de diciembre y que fue 
causa que no se pagaran 
a tiempo sueldos y 
aguinaldos, no fueron 
únicamente exclusivos 
de Nayarit, puesto que 
se presentaron de igual 
forma en otras quince 
un ive rs idades  de l 
interior del país, pero 
afortunadamente ya 
se resolvieron, así lo 
expresó el Secretario 
General de Gobierno 

José Espinosa Vargas.
 Al respecto, el funcionario 

explicó que debido a esto hubo 
grupos al interior de la universidad 
quienes sin contar con la debida 
información se dedicaron a culpar de 
estas anomalías a las autoridades 
universitarias y hasta exigían la 
salida de quienes consideraban 
los responsables de la falta de 
recursos, pero el problema tuvo 
su origen en la Secretaria de 
Hacienda, donde hubo remoción 
de funcionarios y esto entorpeció la 
entrega del dinero, lo cual fue muy 
ajeno a la universidad, y se debe 
entender que esto suele ocurrir en 
la función pública.

Pero toda esta gente que solo 
aprovecha la ocasión para generar 
inestabilidad, lo que debieran de 

hacer es contribuir y coadyuvar 
en la solución de los problemas, 
eso es lo que debe importar y no 
generar grilla política que es lo que 
muchos buscan y esto no debe ser 
así, ya que desde mi punto de vista 
el rector Juan López Salazar está 
haciendo un buen trabajo, buscando 
soluciones a la problemática de 
falta de recursos, apunto.

Además, dijo el funcionario, 
que cuando se acercan procesos 
electorales siempre hay quienes 
tratan de buscar beneficios, pero lo 
recomendable es que se pongan a 
trabajar, porque el hecho de tratar de 
no generar la discordia no beneficia 
a nadie, terminó expresando el 
Secretario General de Gobierno 
José Espinosa Vargas.

Por. Bertha Alvarez

Acepta el gobernador, Roberto Sandoval 
la renuncia Rodrigo Pérez Hernández, 
quien hasta el día de ayer fungiera como 
Secretario de Turismo y Comunicación 
Social del Gobierno de la Gente.

Pérez Hernández, considerado como 
el dedo meñique del gobernador, fue 
uno de los personajes que estuvieron 
al frente de la campaña de Roberto 
Sandoval Castañeda, al gobierno de 
Nayarit, con la solicitud de licencia 
también quedó a cargo de la campaña 
intermedia a las presidencias municipales 
y diputaciones al Congreso Local, el 
pasado 2014, retornando a su cargo 
en agosto de este mismo año. 

En 2011, tras la toma de protesta, el 
mandatario designó entre los primeros 
cargos de su gabinete a Rodrigo Pérez 
Hernández, en la Secretaria de Turismo, 
tras la fusión de la Unidad de Comunicación 

Social y Relaciones Públicas  Pérez 
Hernández, asume en septiembre del 
2012 el control de ambas dependencias 
con la creación de la Secretaria de 
Turismo y Comunicación Social.

En rueda de prensa el secretario 
General de Gobierno, José Espinoza 
Vargas, declaró que el gobernador del 
Estado aceptó el retiro de “nuestro amigo” 
Rodrigo Pérez,  quien en una nueva 
etapa de su desempeño profesional 
fue designado como director de una 
empresa transnacional con domicilio 
en el Estado de México, de la que no 
se especificó la denominación o tipo de 
actividad realizaría.

“Creo que va a ser un elemento 
difícil de reemplazar, un elemento que 
no solamente cubría estrechamente 
los temas de turismo, sino también la 
comunicación social con gobierno del 
estado.”

El Secretario General de Gobierno, 
dijo antes de que concluya la semana 
estarán designando al nuevo Secretario 
de Turismo y un nuevo responsable 
de Comunicación Social, cargo que 
acertadamente ha estado bajo el mando 
de José Luis González, y que podría 
ser ratificado con la aclaración de que 

a partir de este año ambas fungirían 
con autonomía prescribiendo la fusión 
con que operó desde el pasado 25 de 
septiembre del 2012. 

Expresó que quién llegue al cargo en 
la Secretaria de Turismo tendrá una doble 
responsabilidad, no solamente superar a 
Rodrigo, sino establecer un mecanismo 
más personalizado con los medios de 
comunicación “para ello nuestro respeto 
y en breve el gobernador dará a conocer 
quien vendrá a reemplazarlo.”

Aclaró que la decisión del ex secretario 
de Turismo, Comunicación Social y 
Relaciones Públicas, no se debe a 
estrategias políticas encaminadas a las 
elecciones federales, sino por cuestiones 
profesionales, a las cuales brindaran 
apoyo y serán respetadas.

Declara que en una nueva política de 
comunicación de gobernador estrechará 
los acercamientos con los medios de 
comunicación a quienes estará informando 
de los cambios en materia política y 
social de su gobierno.

Desde este domingo se filtraron los 
rumores con respecto a la renuncia del 
Secretario de Turismo y Comunicación 
Social, noticia que el propio ex secretario 
confirmó con el posteo que la mañana 
de este lunes hizo a su muro personal, 

que dice lo siguiente: 

"Esta siempre va a ser tu casa" me 
dijo el Gobernador. No hay cosa más 
satisfactoria que servir a tu Estado y 
siempre voy a estar agradecido con 
Roberto Sandoval por la oportunidad 
que me dio desde hace ya casi 6 
años de ser parte de su equipo, en un 
mundo que da poca oportunidad a los 
jóvenes, él se la jugó con su escuadra 
de nuevos. Toda la vida voy a presumir 
haber colaborado con el gobierno más 
trascendente en la historia de Nayarit, 
y haber acompañado a más que un 
Gobernador, un líder y mejor ser humano; 
pero los ciclos se cumplen y así como la 
humanidad está obligada a evolucionar, 
también los individuos. He decidido 
aceptar una oportunidad laboral en la 
Ciudad de México, a partir de enero 
cambio de residencia y de rumbo en 
mi vida. Gracias a tod@s los que me 
acompañaron y que seguirán siendo 
parte de mi, gabinete, directores de 
medios, diputados, alcaldes, reporteros, 
colaboradores de prensa, turismo, alas 
de la gente, ángeles verdes, señal 
de la gente, empresarios hoteleros, 
restauranteros, tour operadores, todas 
y todos los que han aportado a mi vida, 
sobre todo mi familia y en especial a mi 
esposa Mina Rendón quien siempre ha 
sido respaldo. Hasta siempre!

Problemas financieros de la UAN 
fueron ajenos a Nayarit: Pepe Espinoza
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Delegación del ISSSTE cambiará 
de oficinas, a Insurgentes y Oaxaca

* Se prevé que este mes deje el viejo edificio de la 
calle Lerdo en el centro de Tepic.

El día de hoy serán detenidos 
los camiones que cobren 6 

pesos: Pepe Espinoza  

Podrían perder hasta el permiso, dijo.

Después de un merecido receso vacacional 
decembrino nuevamente entramos de lleno 
a la información para señalar que a poco 
más de cien días del gobierno del cambio 
en el municipio de TEPIC, emanado como 
todos recuerdan de la coalición entre panistas 
y perredistas, que fructificó con el triunfo 
en las urnas gracias al mal gobierno del 
“Torito”. Al hacer un balance de lo realizado, 
en estos primeros cien días; se ha podido 
notar en este inicio de gobierno que solo dos 
funcionarios son los que han destacado por 
su buen trabajo en beneficio de las mayorías, 
y nos referimos específicamente al Secretario 
del Ayuntamiento, al profesor  y ex diputado 
federal, Rodrigo González Barrios, a quien 
desde el primer día de administración se le 
ha visto ofrecer en su oficina una atención 
de puertas abiertas y dar soluciones a las 
demandas ciudadanas, todo ello con un trato 
amable y digno para cada ciudadano, algo 
que desde hace tiempo no se veía y que el 
pueblo lo avala y aprueba. Otro funcionario 
que también ha cumplido en su encomienda 
desde nuestra propia óptica lo es sin duda 
el Director de Tránsito y Vialidad Municipal, 
el Comandante Karim Cabrera Zebge, cuya 
labor desde el primer día se significo por 
buscar ordenar la circulación vehicular en 
esta capital NAYARITA, que la verdad era 
una total calamidad, y sigue siendo, hay 
que reconocerlo, pero ya no es como antes. 

Ahora la avenida MEXICO se ve libre y 
despejada, aparte de que ya existe un poco 
más de respeto por las líneas amarillas 
que antes nadie las tomaba en cuenta. Y 
a la vez, en otras avenidas de la ciudad 
se está cumpliendo con el ordenamiento 
en la vialidad, claro que también debido a 
la reincidencia de los conductores se han 
aplicado infracciones, pero sin caer en 
los abusos como ocurrió en el pasado. Y 
precisamente, ante las quejas que se llegaron 
a presentar por parte de los automovilistas, 
el Comandante declaró que no se trataba 
de “cacería de brujas”, lo que se pretendía 
con esta medida era hacer respetar el 
reglamento de tránsito, y a todo esto, el 

propio funcionario reconoce que la medida 
aplicada aunque genero inconformidades 
dio resultado, ya que ahora son muchos los 
conductores que respetan el reglamento, no 
como antes. Pero definitivamente, quienes 
a estas alturas del partido se la siguen 
pasando quejándose por la “Papa Caliente” 
que les heredo el “Torito”, lo son ni más ni 
menos que el propio presidente municipal 
de TEPIC, Leopoldo Domínguez González 
y su tesorero municipal David Guerrero 
Castellón, y la verdad nadie entiende porque 
se quejan tanto, si desde la precampaña 
sabían perfectamente las condiciones en que 
heredaría la administración municipal el que 
llegara a despachar como alcalde. Desde 
la precampaña ya se hablaba que la deuda 
del ayuntamiento capitalino rebasaba los Mil 
millones de pesos y aun así le entraron. Pero 
eso si, a pesar de todos estos millonarios 
adeudos con la banca, se ha pagado en 
forma puntual a los trabajadores del Sutsem, 
quienes están en todo su derecho de recibir 
quincenalmente su salario y prestaciones. Pero 
lo que no se vale es que la administración 
municipal se dé el lujo de descuidar y faltar 
al compromiso que asumió con los cerca de 
500 mil habitantes que tiene el municipio de 
TEPIC, que siguen recibiendo del gobierno 
municipal deficientes servicios, y eso se 
puede apreciar por la infinidad de calles 
destrozadas que sigue habiendo en las 
distintas colonias de la capital, y otras que 
siguen estando en malas condiciones en la 
zona centro de TEPIC, como la Querétaro y la 
Ures, desde la Insurgentes hasta la Victoria, 
y que no les merecen ni una embarrada 
de chapopote, sin contar las trampas en 
que están convertidos varios registros que 
se ubican en banquetas y en el cruce de 
calles como el de México y Bravo, lo que 
ha sido causa de lesiones a transeúntes. 
Del servicio de recolección de basura les 
diré que sigue estando deficiente, la plaza 
principal es un muladar, lo que nos indica 
que su titular no ha podido con el paquete 
y así podemos seguir enumerando toda una 
serie de anomalías que hay en las diferentes 
dependencias y que después comentaremos.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“A partir del 
día de hoy (6 de Enero), 
todo aquel conductor 
de camión del servicio 
de transporte público, 
que sea sorprendido 
o denunciado por los 
usuarios cobrando SEIS 
PESOS, será remitido al 
corralón de Tránsito, por 
no cumplir lo acordado 
con Gobierno del Estado”, 
así lo manifestó en entrevista el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Asimismo el funcionario estatal indicó, 
que todavía existen en el corralón 14 
unidades móviles donde  los choferes 
siguieron pidiendo seis pesos siendo que 
deberían estar cobrando cinco pesos, por 
lo que fueron denunciados por los usuarios 
de dicho servicio de transporte urbano, 
quienes agradecen a las autoridades 
haber actuado en su defensa.

Por lo que Pepe Espinoza, abundó, 
“si los Permisionarios no entendieron las 
reglas del juego, y si los choferes nos 
dicen que son los dueños del camión 
los que les exigen cobrar de más en sus 
unidades de trabajo, se perderá el permiso 
y hasta el propio vehículo por no haber 
respetado el acuerdo con el Consejo 
General Técnico del Transporte Público 

en el Estado”, externó.

A lo largo del mes de diciembre varias 
unidades que circulan por la ciudad del 
transporte urbano en sus distintas rutas en 
las cuales debieron haber cobrado cinco 
pesos, estarán siendo investigadas por no 
acatar lo convenido con la autoridad y ahora 
deberán atenerse a las consecuencias por 
haber cobrado seis pesos al público en 
general  y tres pesos a los estudiantes y 
personas con discapacidad.

Por último el Secretario General de 
Gobierno, Pepe Espinoza, externó, que 
previamente se les advirtió a los dueños 
del transporte, que si no respetaban dicho 
acuerdo las unidades serían recogidas y 
remitidas al corralón y esta será la tónica 
a seguir por no haber respetado dicho 
acuerdo, por lo que el día de hoy las 
unidades que sean señaladas cobrando 
de más serán recogidas y llevadas ante 
la autoridad correspondiente.

Por Oscar Verdín Camacho 

La delegación del ISSSTE cambiará 
de oficinas a partir de los próximos días, 
por lo que se ubicará en la esquina de la 
avenida Insurgentes y Oaxaca –frente a 
una esquina del parque La Loma-.

En los últimos años, el ISSSTE ha 
ocupado un edificio de la calle Lerdo, entre 
Durango y Querétaro en el centro de Tepic, 
pero ha sido alertado que el inmueble 
es viejo y ha dejado de ser funcional, 
por ejemplo con continuas fallas en el 
elevador, por lo que muchos empleados 

Polo y su tesorero siguen quejándose por la papa 
caliente que heredaron como si lo ignoraban.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

han dejado de utilizarlo. 

También se comenta que el inmueble 
no podría soportar un temblor.

Se conoce que la dirección de 
Protección Civil municipal ha efectuado 
recomendaciones al respecto.

Por otra parte, fue comentado que al 
cambiarse a oficinas de Insurgentes y 

Oaxaca, el ISSSTE ya no pagará renta 
puesto que se trata de un inmueble del 
Gobierno Federal. Además, facilitará el 
acceso a personas con alguna discapacidad.

Se tiene contemplado que el cambio 
se realice en el transcurso del mes de 
enero, según información de la oficina de 
Comunicación Social.
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•	 Los	hoy	indiciados	quedarán	a	disposición	del	Juez	Cuarto	
Penal	por	el	delito	de	secuestro	o	plagio,	en	agravio	de	Jazmín	

Martínez	y	Alejandro	Ramírez.

Ingresan al CERESO de Tepic presuntos 
secuestradores y homicidas de ex 

reportera de Televisa Tepic y su esposo

Tepic.- Elementos del Cuerpo 
Élite de Seguridad, trasladaron 
la mañana de este lunes al 
CERESO de Tepic, a los dos 
presuntos plagiarios y homicidas 
de Jazmín Martínez Sánchez y 
Manuel Alejandro Ramírez Topete.

En medio de un fuerte dispositivo 
de seguridad, Ramón Cruz Aguilar 
alias “La Momia” y Luis Alberto 
Espinoza Espinozalias “La Mónica” 
fueron ingresados al centro 
penitenciario donde el director 
general les leyó el Reglamento 
Interior.

Cruz Agui lar y Espinoza 
Espinoza, quedarán a disposición 
del Juez Cuarto Penal por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Secuestro 
o Plagio, en agravio de la joven 
pareja que resultó víctima de 

estos sujetos.
Los hoy indiciados fueron 

detenidos durante un operativo 
desplegado en el sur del estado, 
tras reportarse la privación ilegal 
de la joven pareja la noche del 
31 de diciembre por la autopista 
Tepic-Guadalajara.

Por su parte, el Fiscal Edgar 
Veytia sostuvo que la Fiscalía 
pedirá al Juez Penal aplique la pena 
máxima de 70 años a Ramón Cruz 
Aguilar y a Luis Alberto Espinoza 
Espinoza, en tanto son capturados 
los otros tres participantes.

ASÍ OCURRIERON LOS 
HECHOS…

Sobre los hechos, el Fiscal Edgar 
Veytia informó que el pasado 31 
de diciembre de 2014, los hoy 
occisos viajaban por la autopista 
Tepic-Guadalajara, y al pasar el 

crucero de Jala, su vehículo sufrió 
una descompostura por lo que se 
orillaron en la carretera. 

Es en ese momento cuando 
son interceptados por tres sujetos 
que viajaban en una camioneta 
Chevrolet tipo Avalanch, color azul 
metálico, de donde descendieron 
Ramón Cruz Aguilar y otros dos 
sujetos plenamente identificados, 
quienes engañaron a las víctimas 
al ofrecerles ayuda para reparar 
su vehículo.

En un descuido los sujetos 
sometieron a Jazmín y a Manuel 
Alejandro ylos obligaron a subir a 
la camioneta Avalanch, para luego 
llevarlos a un predio ubicado a 400 
metros del puente “El Nayar” de la 
autopista Tepic-Guadalajara, en las 
inmediaciones de Ixtlán del Río.

LOS PRIVARON DE 

LA VIDA PARA QUE NO 
DENUNCIARAN…

Desde ese lugar los plagiarios 
se comunicaron vía telefónica 
con los familiares de las víctimas 
para pedirles como rescate dos 
millones de pesos, pero optaron 
por privarlos de la vida el viernes 
02 de enero para evitar que los 
denunciaran y reconocieran, ya 
que no traían cubiertos los rostros.

Es de señalar que la Fiscalía 
General a través de la Policía 
Nayarit, movil izó todas sus 
divisiones yel helicóptero “El 
Apache”; yderivado de diversos 
operativos en la Región Sur del 
estado se logró la captura de 

Ramón Cruz y Luis Alberto. 
Fueron Ramón Cruz y otro 

sujeto identificado como “El Piolas”, 
fueron quienes privaron de la vida 
a la joven pareja por órdenes 
de otro participante apodado 
“El Millón” –presunto líder de la 
banda de secuestradores-, mismo 
que también está plenamente 
identificado.

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo en 
conferencia de prensa que ningún 
ciudadano debe vivir el sufrimiento 
de Alejandro y su esposa, “nadie 
debe y nadie merece, ya dimos con 
los responsables y hay tres que se 
encuentran prófugos, los cuales 
serán detenidos de un momento 
a otro”, puntualizó.
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6 de enero Día de la Enfermera

Convocan enfermeras a marcha nacional en su día

Felicidades a todas las 
enfermeras y enfermeros que 
dan su tiempo para dar calidad 
y calidez a los pacientes.

El 6 de enero se celebra en 
México el Día de la Enfermera, 
en virtud de que el médico José 
Castro Villagrana, director del 
Hospital Juárez de México, lo 
instituyó en 1931. 

Villagrana calificó la presencia 
de las enfermeras como un “regalo 
de reyes” para los pacientes.

"Prestar ayuda y cuidados a 
una persona enferma en cuerpo 
o alma es estar eternamente al 
servicio de Dios"

Probablemente esta frase 
no tenga sentido para todos 
nosotros, pero cuando alguien 
se ha sentido enfermo de seguro 
ha valorado mucho a la persona 
que le ha dado una palabra de 
aliento o su simple compañía y 
al interpretar estos sentimientos 
de seguro esto se convierte en 

una realidad.
La tarea de la enfermera es 

ardua, a veces poco reconocida, 
pero esta profesión les ofrece un 
gran prestigio, más no ganancias 
enormes, aunque saben que se 
lo merecen. Pero el afecto y el 
agradecimiento de sus pacientes 
de seguro las hace sentir grandes 
y pagadas de sobra.

A las enfermeras y enfermeros 
en su día.

¡Muchas Felicidades!

Distrito Federal ─ Para exigir 
que en todo el sector salud 
se cuente con un programa 
de profesional ización de 
enfermeras, el gremio convocó 
a una marcha a nivel nacional.

La marcha se realizará el 
próximo 6 de enero, Día de la 
Enfermera, en por lo menos 15 
estados del país, aseguró José 
Antonio Vital, coordinador de la 
Alianza de Trabajadores de la 
Salud y Empleados Públicos.

En la Ciudad de México 
partirá a las 16:00 horas del 

Hospital General de México a 
la sede central de la Secretaría 
de Salud.

"Buscamos entregar a las 
autoridades de la Secretaría 
nuestro pliego petitorio para 
que se analice y se instale 
la mesa de discusión", indicó 
Reyna Ayala, quien forma parte 
de la Asamblea Intergremial 
de Enfermería, Trabajo Social, 
Terapistas y Rehabilitadores 
Físicos de la Secretaría de 
Salud.

Afirmó que si Mercedes Juan, 

titular de la dependencia, u otra 
autoridad que ella designe no 
los recibe, instalarán un plantón 
permanente.

"Eso no quiere decir que 
será paro. No nos estamos 
pronunciando por un paro", 
precisó.

A las 12:00 horas realizarán 
un mitin frente a las oficinas 
de la OPS/OMS en la Ciudad 
de México.

"Queremos entregar un 
documento donde se explica 
los motivos de protesta y que 
hagan lo suyo para interceder 
con la Secretaría de Salud. De 
la OMS se espera que emita 
una recomendación al Gobierno 
mexicano", indicó Vital.

A d e m á s  d e  l a 
p r o f e s i o n a l i z a c i ó n ,  l a s 
e n f e r m e r a s  d e m a n d a n 
mejores condiciones laborales, 
pues aseguran que hay una 

Distrito Federal— Diversas 
críticas le llovieron a la 
regidora de San Luis Potosí, 
Yadira Salas, tras tomarse 
fotografías presuntamente 
modelando en el palacio 
municipal y subirlas a su 
espacio en Facebook.

La funcionaria del Partido 
Verde Ecologista (PVEM) 
recibió el rechazo por parte 
de los usuarios de redes 
sociales por hacer uso de 
un recinto oficial que está 
destinado a ser usado para 
autorizados por el Cabildo 
y el alcalde.

Mientras algunos de 
los comentarios hacen 
referencia a la falta de 
atención en su labor, otros 
le enviaron elogios por sus 
atributos físicos.

" D e f i n i t i v a m e n t e 
irreconocible, esas cirugías 
son maravillosas, solo 
espero que no hayan sido 

pagadas con el erario”, fue 
uno de los mensajes que 
recibió.

"Si su muro es personal 
no le ponga su función 
pública, mejor díganos de 
su desempeño, resultados, 
proyectos, deje de usar su 
título de regidora en un muro 
lleno de egocentrismo”, fue 
otro de los señalamientos.

C o m e n t a r i o s  q u e 
encontraron respuesta en 
la regidora.

"Respeto todos sus 
comentarios, así como 
hay reconocimiento de 
quien sabe, hay críticas de 
quien no está informado, 
los invito a participar en 
mis actividades y a conocer 
de cerca mis propuestas… 
Saludos”.

Sin embargo una vez que 
fue evidenciada retiró las 
imágenes de su espacio.
Excelsior.

Regidora de SLP sube a 
su Face fotos modelando 

en palacio municipal

sobrecarga de trabajo, bajos 
salarios y falta de insumos 
y equipo para atender a los 
pacientes.

"De acuerdo con estándares 
of iciales, las enfermeras 
deberían, en general, estar 
atendiendo de siete a ocho 
pacientes por enfermera y 
estamos atendiendo hasta 15 
pacientes por enfermera"En 
terapia intensiva, por ejemplo, 

debe haber una enfermera por 
paciente y a veces tienen que 
atender de dos a tres. En las 
áreas de niños deben atender 
de seis a siete pacientes por 
enfermera y una atiende hasta 
10", afirmó Ayala.

Vital aseguró que además a 
las enfermeras se les asigna 
trabajo que no les corresponde, 
como las tareas administrativas 
y de limpieza. Reforma.
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Baja la tarifa de la luz y ya no habrá incremento 
de la gasolina en 2015: Roberto Sandoval 

*En apoyo a la economía familiar

El Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda re i teró su 
respaldo al Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto y reconoció 

que gracias a las reformas 
estructurales implementadas 
como específicamente la 
Reforma Energética, las 
tarifas de la luz en todo el 
país bajaron al inicio de este 

año, asimismo en lo que resta 
del 2015 no se incrementará 
el precio de la gasolina, el 
diesel y el gas LP, siendo 
este un beneficio directo al 
bolsillo de los mexicanos.

El mandatario estatal, al 
acudir este lunes al evento 
denominado Hacía la Clave 
Única de Identidad que se 
llevó a cabo en la ciudad de 
México y que fue encabezado 
por el jefe del Ejecutivo 
federal, dijo que: “En este 
2015 vemos un Presidente 
que empieza a dar resultados 
en sus difíciles y complicadas 
reformas ya aprobadas, el 
bajar la luz de todas las 
familias, el no incremento 

a la gasolina y al gas LP 
es un apoyo a la economía 
familiar que se vive a diario”.

Y en cuanto al tema 
relacionado con la creación 
de una clave única de 
identidad manifestó: “Hoy 
con el registro nacional de 
la población e identificación 
personal da la facilidad a que 
cualquier mexicano pueda 
registrar a su hijo y sacar 
su acta de nacimiento en 
cualquier parte.  Esos son 
compromisos cumplidos a 
dos años del Gobierno de 
la República”.

El Gobernador de la Gente 
añadió que estas reformas 
puestas en acción son en 

apoyo directo a la economía 
familiar y ya comenzaron a 
dar sus primeros frutos, al 
bajar el costo de la luz en 
hogares y negocios, además 
de no incrementar en lo que 
resta de este año el precio 
de la gasolina, el diésel y 
el gas LP.

“Estas reformas hoy dan 
sus primeros frutos, es un 
logro del Presidente Enrique 
Peña Nieto bajar los costos de 
los gastos más sentidos para 
el bolsillo de los mexicanos 
que son los pagos de luz, 
de gas doméstico y de 
gasolina, esto es muestra 
de la transformación y el 
desarrollo por el que está 
atravesando México, por 
supuesto que el Gobierno de 
la Gente reconoce el valor 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto y le reitera su apoyo 
incondicional por mejorar 
las condiciones de vida de 
los mexicanos”, concluyó. 

*“El Ayuntamiento ha fallado en el tema”, señala el regidor del tricolor

Urge mejorar los servicios 
públicos en Tepic: Luis Berumen

En representación de miles de 
familias de la segunda demarcación 
de Tepic, el líder de los regidores 
del PRI, Luis Berumen, solicitó 
al Ayuntamiento que mejore los 
servicios públicos que se brindan 
en la ciudad, ya que en lo que va 
de la actual administración han 
sido deficientes y han generado 
muchas molestias a la ciudadanía.

Dijo que es indispensable que 

las autoridades municipales le den 
prioridad al asunto, administren 
mejor el recurso con el que 
cuentan, y adquieran el equipo 
necesario para que el servicio de 
recolección de basura no falle, 
que haya alumbrado público en 
todas las colonias, y sobre todo 
que no le falta agua potable a 
los tepicenses.

"La mayoría de las personas 

están molestas por el tema de 
los servicios públicos, muchas 
se acercan y se quejan conmigo 
y la verdad tienen razón, se ha 
fallado en el tema, por eso le 
pido al alcalde que escuche y 
atienda las problemáticas de la 
ciudadanía y que mejore todos 
los servicios públicos, que sean 
de calidad y que se otorguen a 
todas las familias", expresó Luis 

Berumen.

“Nosotros como regidores 
estamos apoyando desde 
el cabildo para exigir que 
se transparente el recurso 
que tiene el Ayuntamiento, 
para que se apl ique 
verdaderamente en los 
temas más sentidos de la 
ciudadanía, no se vale, por 
ejemplo, que en colonias 
como la Santa Teresita, 
la H. Casas, Emil iano 
Zapata y algunas otras de 
la segunda demarcación 
hayan estado más de 2 
meses sin agua, pero eso 
sí, el recibo para cobrarles les 
llegaba de manera puntual, urge 

mejorar esa situación”, finalizó 
el líder de los regidores del PRI 
en Tepic.  

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Con el objetivo de evitar 
que se cometan abusos en 
perjuicio del público consumidor, 
la Procuraduría Federal de 
Protección al Consumidor 
(PROFECO) implementa 
operativo de Día de Reyes, 
a fin de verificar y vigilar 
establecimientos como tiendas 
departamentales jugueterías y 
panaderías.

Así lo informó Federico 
Vázquez Chávez, delegado 
de la PROFECO en Nayarit, 
quien asentó que se busca que 
se cumplan las promociones 
y las normas oficiales de los 
juguetes. Asimismo, recomienda 
que se adquieran productos en 
el mercado formal, ya que así 
cuentan con la garantía que 
los puede respaldar en caso 

de ser necesario.
Vázquez Chávez dijo que las 

sanciones a quienes no cumplan 
van desde la suspensión de la 
actividad comercial, hasta la 
clausura o la inmovilización de 
productos que no cumplan con 

las normas oficiales mexicanas. 
Indicó que hasta el momento, 
se han realizado 20 visitas 
a panaderías, de las cuales 
3 han resultado con sanción 
debido al incremento de precios 
injustificado y por no tener 
precios a la vista.

Finamente, el delegado 
federal, exhorta a los “Reyes 
Magos”, a no adquirir juguetes 
réplicas de armas de fuego 
o aquéllos que fomenten la 
violencia entre la niñez, así como 
a comprar en el comercio formal, 
comparar precios, exigir que las 
promociones estén a la vista 
y la entrega de comprobante 
de compra o nota, así como 
la garantía correspondiente.

Vigila PROFECO 
establecimientos por el Día de Reyes

Este martes al mediodía 
en el Paseo de La Loma será 
presentado el entrenador y los 
refuerzos de Coras FC

Este martes 8 de enero al 
mediodía, en las canchas de 
Baloncesto del Paseo de La 
Loma será presentado el nuevo 
cuerpo técnico, así como los 
refuerzos para la presente 
campaña. 

En el evento también estarán 
los directivos de Coras FC y 
ahí se darán a conocer detalles 
tanto en el tema deportivo como 
en las promociones para el 
Corabono y los precios para 
el Clausura 2015. 

Al cierre de la 
pretemporada el 
equipo Coras FC, 
goleó 5 tantos 
contra 0 a los 
Jaguares  de 
Chiapas, en su 
últ imo partido 
de preparación 
d isputado en 
e l  estad io 3 
de Marzo en 
la c iudad de 
Zapopan, Jalisco.

M a u r o 
C a m o r a n e s i , 
estratega del 
subcampeón del 
Ascenso MX y 
Sergio Bueno, 
técnico de los 
ch i apanecos , 
p a c t a r o n  4 

tiempos de 35 minutos cada 
uno.

Ya en el partido, Mario Ortiz 
en el primer tiempo, Ángel 
Zaldívar y Lauro Bucio en el 
segundo periodo, así como 
Eder Pacheco y Jorge Mora, 
completaron la goleada del 
conjunto nayarita.

Con este triunfo, el equipo 
Coras cerró su preparación de 
cara a la primera jornada del 
Torneo de Clausura 2015 del 
Ascenso MX, cuando visiten a 
los Cañeros del Zacatepec el 
10 del presente mes en juego 
que se realizará en el Estadio 
Agustín “Coruco” Díaz. 

Presentan este martes al 
nuevo cuerpo técnico y 
refuerzos de los Coras  
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Originaria de la costa nayaritana, Santiago 
Ixcuintla, nos cautiva contándonos algunas 
anécdotas de su interesante vida… un verdadero 
y simpático ejemplo de lucha y tesón… Con 
ustedes y sin más preámbulos: Liliana Hernández.

“Para presentarme, soy Silvia Liana Hernández 
Rodríguez, -mi nombre real- nacida hace 51 años 
en esa tierra caliente, esa tierra maravillosa, 
esa tierra simpática, bullanguera… de grandes 
mujeres y grandes hombres, que yo creo que 
están en todos lados, a nivel nacional y a nivel 
internacional… y estoy orgullosa de ser de 
Santiago Ixcuintla, Nayarit ¡Sí señor!

 Realice mis primeros estudios en la 
Escuela Primaria “Juana de Asbaje”, luego 
proseguí en la Secundaria “Leyes de Reforma” 
y a partir de ahí, mi madre -por tener dos 
hermanas profesoras en Mazatlán, Sinaloa- 
nos brinda la oportunidad de ir (mis hermanas 
y yo) a proseguir nuestra vida estudiantil en la 
Preparatoria por cooperación “José Vasconcelos”, 
allá por el Fraccionamiento “Villa Galaxia” del 
maravilloso puerto sinaloense, donde recibí una 
preparación sobresaliente, no solo por tener dos 
de las mejores profesoras en ese plantel, sino 
porque esa escuela brindaba la oportunidad de 
realizar una excelencia académica, y creo que 
mi madre lo hizo impulsada por la carencia –en 
ese tiempo- de una preparatoria en Santiago, 
y había estallado una huelga en la UAN- así 
es que aprovechando la situación, y como 
fuimos tres mujeres (las primeras) de diez hijos 
que procrearon mis progenitores, ella quiso 
sacrificarse y buscar un amplio horizonte para 
nosotras, y aunque Mazatlán era un población 
muy diferente a mi tierra, nos maravilló estar 
allá, conocer nuevas gentes, disfrutar de ese 
ambiente tan alegre y jacarandoso que ofrece el 
puerto y sus fiestas carnavaleras y sus playas… 
que también tenemos acá en Nayarit… la Boca 
del Camichín, El Sesteo, La Riviera, Novillero, 
San Blas… Pero yo estuve muy contenta de 
estar estudiando en ese bellísimo y acogedor  
suelo sinaloense, donde me hice Licenciada en 
Administración de Empresas Turísticas.

 Fue una época muy divertida porque 
combinábamos la diversión con el estudio, 
empezó mi inquietud artística con unos amigos 
que todavía tocan en un conjunto (nos hemos 
visto después de 30 años, en una reunión), y 
me invitaron –por mi voz- a hacerle la segunda 
a una chica maravillosa de nombre Matilde, 
que hacía la primera voz, yo hacía la segunda 
porque en verdad sentía que mi cuadratura no 
era adecuada como mujer para cantar, y esos 
fueron “mis pininos” en el canto, y descubrí 
que podía hacerlo en conjunto… Ahí todavía no 
descubría que yo sola podía cantar, entonces 
como grupo musical ganamos el primer lugar 
en la Prepa.

 Cantamos algunas piezas musicales 
como la de “•Chiquitita”, “Por fin”… cosas 
de ésas… Canciones muy de moda, muy de 
romance, muy adecuadas a la época. A mí me 
dio muchísimo por el baile, estuve participando 
en diversos concursos en las mejores discotecas 
de Mazatlán, en “El Valentinos” en “El Caracol”… 
siempre obteniendo primeros lugares… Siento 
que ese es mi fuerte en la vida, yo bailé desde 
mi Kínder en Santiago y desde que recuerdo 
siempre bailé y participé (mi madre me apoyó 
mucho para estar en los grupos de baile), y a 
partir de ahí yo siento que en la Universidad 
seguí practicando y lo de la cantada lo dejé 
para mejor ocasión…

 En cada 
fiesta o celebración 
del cumpleaños de 
mi papá Ignacio 
Hernández,  (de 
él heredé el canto 
porque cantaba en 
cada aniversario de 
su natalicio), él nos 
daba a todos, sus 
hijas y sus hijos, 
la oportunidad de 
escucharlo cantar, 
ya que contrataba 
indiferentemente la 
banda o el mariachi, 
para celebrar su 
onomást ico con 
todos sus compadres y sus comadres… entonces 
en la casa (vivimos por Arteaga número 164, 
en Santiago, con nuestra madre Silvia Yolanda 
Rodríguez)… siempre me dieron el buen ejemplo 
que sirvió para poder dedicarme al baile, a la 
música y a escribir, porque heredé de cada uno 
eso, tan importante que lo llevo en mi corazón… 
Tengo 5 años dedicados al periodismo, mi mamá 
también escribe, lo hace eventualmente, -para 
ella y para sus hijos-…

 Mi incursión en el canto da principio 
propiamente cuando hace cuatro años me vi. 
en una situación, de estar ya sola con mis hijos, 
de separarme del papá de ellos, y empezar una 
nueva vida. Tengo 4 herederos y el mayor tiene 
25, Giovanni, toca la guitarra precioso, tiene 
unos dedos maravillosos; luego sigue 24, Cindy 
–que es cantante, ella ganó el primer lugar en la 
Normal Urbana, heredó una voz más femenina 
que yo, más dulce, y canta hermosísimo; luego 
sigue mi hija  Yoselyn, de 13 años, que canta y 
baila precioso también; para terminar con mi hijo 
de 10 años Josué, que baila padrísimo aunque 
canta muy poco. Son Romero Hernández.

 Yo tenía que sacar adelante a mis 
descendientes y de repente una de mis cuñadas 

Liliana	Hernández:	una	bella	
embajadora	de	la	canción…

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
me regala un “karaoke” y a partir de ahí ya no 
dejé de cantar…  Canté por primera vez una 
canción, mi mamá en cada fiesta de mi padre 
me insistía: canta, hija… canta. Y ella sí sabía 
que podía cantar, pero yo no me podía aprender 
una canción… Mi padre, maravilloso cantaba y 
cantaba y yo le hacía segunda allá de lejos, pero 
no me aprendía una sola canción completa;  de 
repente con el karaoke me aprendí la rola “Se 
me olvidó otra vez” de Juan Gabriel, para que 
si alguien me decía si yo me paraba porque se 
me olvidaba la canción, le contestaba que así se 
llama… Así que de esa manera jocosa, empecé 
a cantar con mis hijos acompañándome, fue 
una terapia para mí, para sacarlos adelante y 
volver a encontrarme con la verdadera Liliana 
que soy: una cantante, una bailarina y una artista 
de corazón, y creo que a partir de ahí empecé a 
conseguir mis pistas, me ayudó muchísima gente, 
entre ellos don José Altamirano –compositor 
local- Isaías –cantante de una banda- muchos 
más que me repetían: graba, graba tu disco. 
Así es que ellos fueron mis angelitos para que 
me animara a grabar un disco.

 No puedo comparar con los estudios 
de grabación de otros lados, pero escucho y 
vuelvo a escuchar el disco que grabé y siento 
que es de una calidad adecuada para los 

artistas locales porque 
es una gran oportunidad 
para lograr sueños, y 
ahora me dedico a eso: 
al logro de sueños… a 
partir de que yo puedo 
grabar mi disco -también 
Alfredo Cantabrana y su 
padre Pedro Cantabrana, 
fueron otros dos angelotes 
para mí-, porque ellos 
de alguna manera me 
invitaron a ser artista de 
ahí de la ACONAY, siendo 
el compositor –Pedro, tiene 
una canción para cada uno 
de los municipios y Alfredo 
quien es el que canta sus 
canciones- yo les pedí por 

ese favor que me hicieron de ubicarme que me 
informaran donde podía grabar mi disco, que 
Pedro grabara a dueto conmigo una canción, 
la de “Me gustas” de Joan Sebastian, y quedó 
extraordinaria. Tan bien que quedó esa canción, 
que mi mamá –que es mi primera crítica- me dijo: 
hija, la canción que mejor te salió, es sobre todo 
con ese cantante que escogiste, Alfredo, es la 
de “Me gusta”… Y yo creo que hicimos un buen 
dueto, aunque el tiene su voz similar a la mía, 
pero creo que es un disco que tiene bastantes 
géneros y está escogido para toda la gente… 
para chicos, jóvenes y grandes… cada una de 
las canciones la escogí pensando en que ese 
disco lo pudiera escuchar toda la familia y por 
eso lo grabé así… 13 canciones maravillosas 
que van desde “Toda una vida” –dedicada a 
mis padres, porque a ellos se los escuchaba- y 
porque se los escuchábamos a Los Panchos, 
a Pedro Infante, a José Alfredo Jiménez… a 
Claudia Hernández que fue Señorita México en 
el 94, ella también es nayarita y yo la admiro 
muchísimo, de  haber llegado hasta Sudáfrica 
con Nelson Mandela,  en esa época para ir a 
concursar en Miss Mundo. 

 Mi hermana Claudia me dio que la 
portada de mi disco no era muy profesional, 

por ello me asesoré con gente  tan talentosa, 
como el maestro Gerardo Medina, un gran 
fotógrafo que me hizo unas fotos de estudio muy 
especiales, además me apoyó también Juan 
Bernal, -otro paisano- que me hizo el diseño 
de imagen, diciéndome que me iba a ayudar 
para que tuviera un Lok adecuado  a tu estilo 
de cantar y él me ayudó también así como lo 
hizo una cuñada de mi hermana Claudia, dueña 
del Salón Mansión de la Belleza, porque me 
hicieron lucir un poquito más bella, para que en 
este disco me viera guapa… por eso le titulé 
“Directo al Corazón”. 

Como mi voz es contralto, y es grave, 
entonces yo tuve que escoger pistas, exclusivas, 
originales… en el Internet –pistas hay muchísimas 
de una sola canción-  y tuve que bajar la que 
me quedaba más a mi tono, y el arreglista fue 
muy técnico para escogerme las pistas que 
quedaran lo más original posible a la canción… 
son pistas adecuadas a mi tono, como te digo, 
pero quedaron extraordinariamente bien grabadas 
en este disco mezcladas con mi voz.

Yo te puedo decir para que muchos se animen 
a grabar un disco en ACONAY, te sale en mil 
500 pesos, si tu llevas tus pistas, si quieres 
arreglos te puede salir hasta en tres mil pesos.

También otro angelote que me motivo a 
grabar mi disco fue Amanda Miguel, cuando 
la conocí en el Teatro del Pueblo –ahí trabajé 
tres años- ella me regaló su disco y me dijo: 
Cumple tu sueño… 

Un amigo que es invidente, se llama Rafa, 
me dijo: Esta es la mejor canción de tu disco. 
“El Breve Espacio” de Pablo Milanés.

Y hay una serie de canciones muy hermosas, 
que espero les gusten… Me encanta que la gente 
pueda corear mis canciones –no son mías- pero 
las hago mías, por la interpretación que les doy, 
es mi fuerte. Entrego todo mi ser y la gente lo 
recibe con gusto y canta… conmigo…

 Doy las gracias a mis padres, mis 
hermanas, hermanos y a ti que eres también 
mi paisano, que te agradezco mucho el tiempo 
de estar aquí conmigo platicando, y de poder 
compartirte este orgullo que tengo de ser 
santiaguense, de ser nayarita, y de presentarle 
ala comunidad este disco que sé que les va a 
gustar y que mucha que ya lo ha escuchado 
me ha dicho que sí lo disfruta y por eso seguiré 
cumpliendo más sueños, en el medio de la 
música y del baile.

 Pues yo quiero decirles que deseo lo 
mejor para ustedes, que Dios los bendiga, que 
cada uno de ustedes de verdad, sientan, piensen 
y trabajen por sus sueños a la edad  que sea, 
yo empecé a los 48 años y a mis 51 años estoy 
muy contenta de poder vivir con más ánimo, con 
más motivación por ir cumpliendo mis sueños 
haciendo lo que me gusta, compartiéndolo con 
los demás y haciendo felices a los demás.  Yo 
creo que esa es una meta que cada uno de 
nosotros podemos cumplir si no lo proponemos, 
por eso esta Navidad 2014 que la pasen con sus 
seres queridos, que den mucho amor, besos, 
abrazos, como a mi me encanta darlos como 
a mí me encanta darlos cuando digo: BESOS, 
MUÁ, MUÁ, y que el 2015 sea cada vez mejor 
para todos ustedes. Muchas gracias”.    

311 145 18-81.    
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*El	Presidente	Municipal	se	reunió	con	Fher,	el	famoso	
vocalista	del	grupo,	con	quien	analizó	las	posibles	fechas	

para	su	presentación	en	la	tierra	de	la	joven	que	los	inspiró	
a	crear	uno	de	sus	más	exitosas	canciones:	“En	el	Muelle	de	

San Blas”

La tarde del pasado sábado 
nos enteramos de la muerte de la 
comunicadora Jazmín Martínez Sánchez 
y su esposo Manuel Alejandro Ramírez 
Topete. Primeramente, supimos que 
habían fallecido, pero desconocíamos 
cómo estuvieron los hechos, poco a 
poco, comenzó a darse a conocer, 
extraoficialmente, cómo ocurrieron. Ante 
esto, a altas horas de la noche pudimos 
contactar a una serie de reporteros y 
periodistas para unirnos a un manifesto 
que fue emitido a través de las redes 
sociales, siendo el siguiente: 

“La Comunidad periodística de Nayarit, 
nos encontramos consternados por la 
muerte de la comunicadora Jazmín 
Martínez Sánchez y su esposo Manuel 
Alejandro Ramírez Topete, cuyos cuerpos 
fueron encontrados en Ixtlán del Río, 
Nayarit. Ante tales  hechos, levantamos 
la voz y exigimos a las autoridades 
responsables su esclarecimiento y  se 
castigue a los responsables. Asimismo, 
nos solidarizamos con la familia de 
esta joven pareja”, -decía el escrito.

Sobre estos sucesos, el Fiscal Edgar 
Veytia, en conferencia de prensa, 
mencionó que era importante acabar 
con las especulaciones e informar a 
la ciudadanía. Indicó el Fiscal que el 
día 31 de diciembre, fue privado de 
su libertad el joven Manuel Alejandro 
Ramírez Topete y su esposa Jazmín 
Martínez Sánchez, inició con  secuestro 
que terminó con un homicidio, esto 
fue realizado por cinco personas, de 
las cuales son detenidas dos actores 
materiales e intelectuales. 

La joven pareja pretendían ir al Estado 
de Jalisco a pasar el fin de año, pero 
el vehículo en el que se transportaban 
se descompuso, llegando a Jala, 
posteriormente fueron interceptados por 
estas personas con la única finalidad, 
según ellos,  de prestarles ayuda, una 
vez estando ahí estuvieron en contacto 
con ellos.  Los delincuentes detenidos  
llevan los nombres de Ramón Cruz 
Aguilar alias “La Momia”, de 18 años 
de edad y originario de Michoacán, 

Luis Alberto Espinoza Espinoza alias 
“La Mónica”, están hacen a su vez e 
informan que “El Piolas y “El Millón”, 
eran los que habían planeado circular por 
la autopista y viendo a estas personas 
indefensas en un paraje obscuro, con 
la desventaja de haber tenido el auto 
descompuesto, decidieron secuestrarlos.

Una vez informado estos hechos a la 
Fiscalía, - dijo Veytia- no se escatimó 
ningún tipo de recurso económico, como 
material y técnico para la búsqueda y 
localización, dando de inmediato, la 
parte tecnológica donde el teléfono de 
los plagiados señalaba lo que es el cerro 
del Ceboruco, en menos de 24 horas 
ya se tenía un sector muy importante 
y ya se había detenido a Ramón Cruz 
Aguilar, dándonos el paradero de estas 
personas, cuando ya habían finado. Él 
es supuestamente, el autor material e 
intelectual de la pareja. Dice y manifiesta 
que dio muerte a los jóvenes. 

Y pasando a otra cosa, con una 
asistencia de, aproximadamente, cien 
personas entre niños, adolescentes 
y adultos, la Asociación Civil, Actitud 
Mexcaltitán, cuya representante es 
la licenciada Rosa María del Socorro 
Garnica Pineda, realizó un convivió 
de Día de Reyes, en la Colonia La 
Antorcha, en La Cantera, donde, a 
través de la donación de juguetes para 
los niños, regalos para las mamás, así 
como ropa nueva y usada para los 
papás, por parte de la sociedad y de 
la entrega de juguetes  de la diputada 
Sofía Bautista, se llegó a realizar este 
evento. 

La Asociación Actitud Mexcaltitán 
cuya socia fundadora es la periodista 
Viviana Claudio, a través de los cuatro 
años de haber sido constituida,  ha 
logrado llevar eventos culturales y 
musicales a las colonias de los diferentes 
municipios del Estado, asimismo, se 
han logrado obtener recursos para 
proyectos productivos y ahora, con la 
nueva adición a su objeto social, se le 
dará defensa y asesoría jurídica a los 
grupos vulnerables de manera gratuita. 

San Blas, Nayarit.- El 
Presidente Municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, “Layín”,  disfrutó 
de la velada de Fin de Año 
en Puerto Vallarta, Jalisco, 
invitado por su amigo Fher, 
del grupo Maná, con quien 
analizó posibles fechas para 
ofrecer un gran concierto 
gratuito en el hermoso Puerto 
de San Blas, lugar donde nació uno de sus más 
encumbrados éxitos que ha dado la vuelta al 
mundo: “En el Muelle de San Blas”.

Fhert se inspiró en la historia de amor de la 
Sanblasense, Rebeca Méndez Jiménez, para 
escribir este gran éxito musical.  

Cuenta la leyenda, que hace más de 60 
años, una mujer joven de alrededor de 17 
años, vivía a las orillas del muelle de San Blas, 
y trabajaba en uno de los restaurantes para 
los marineros, lugar, donde llegó un día un 
marinero extranjero de unos 20 años de edad, 
que trabajaba  en uno de los embarques de 
atún y salmón del muelle; se enamoraron, y 
vivieron un tórrido romance un tiempo, mientras 
él permaneció en el lugar, pero antes de zarpar 
al norte del pacifico, le prometió un día volver 
para casarse con ella.

Pasaron muchos años, y ella siempre estaba 
en el muelle esperando muchas tardes a aquel 
marinero que la había enamorado locamente y 
que iba a regresar para casarse con ella. Pero 
la espera la envolvió de tristeza, desesperación, 
nostalgia y soledad, al punto de perder la razón, 

y fue así que, empezó a 
acudir al muelle vestida 
de novia y con un ramo de 
flores en las manos para 
esperar a su amado… mucha 
gente la veía y le llamaba la 
atención verla así, algunos 
la ignoraban, pero otras 
personas sorprendidas, le 
preguntaban el por qué, y ella 
respondía: “ Mi amado llega 

mañana y llega por el muelle…Yo le prometí 
esperarlo...... esperarlo con éste vestido, así 
me reconocerá”…

Cada domingo se le veía llegar al muelle, 
esperando que algún barco le devolviera a su 
amado, pero el tiempo no perdona, y con el 
paso de los años su pelo se volvió blanco, su 
piel endurecida y reseca por el sol, sus manos 
tenían marcas, ella ya había envejecido junto 
al mar y la gente la empezó a llamar “La loca 
del Muelle de San Blas”.

Se consideró que sería mejor que se le 
trasladara a un hospital para enfermos mentales 
para que pudiera mitigar su dolor y salir de 
su locura, y una tarde del mes de abril varias 
personas con trajes blancos de médicos llegaron 
al muelle para trasladarla al manicomio, pero 
ella no lo permitió, dijo que nunca se separaría 
del mar porque por allí llegaría su amado y 
jamás se cansaría de esperarlo.

Es una historia de amor aunque triste muy 
bonita, que a muchos llamó la atención e hizo 
famosa el grupo Maná y con ella, al Puerto 
de San Blas.

INDIGNACIÓN	POR	SECUESTRO	Y	
MUERTE	DE	COMUNICADORA	Y	ESPOSO

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso
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Adriana García 

Por Mónica Treviño 

Con una  divertida fiesta 
decembrina, Adriana García 
Rodríguez celebró su cumpleaños 
en compañía de sus familiares 
y amigos, quienes gustosos 
asistieron a la feliz velada.

El festejo se llevó a cabo en 
un salón de eventos  de Ciudad 
del Valle y fue animada por un 
DJ, quien puso 
temas para bailar 
y  al mismo 
tiempo, pasar 
u n  c o n v i v i o 
agradable.

Para la cena, 
se ofreció a los 
inv i tados un 
buffet de botana 
muy mexicana, 
misma que fue 
del deleite de 
los asistentes, 
que por su parte 
n o  d e j a b a n 

de divertirse y externarle a la 
cumpleañera el gran afecto que 
le tienen.

Uno de los regalos que más 
le gustó a la festejada fue un 
retrato de toda su familia que 
le fue obsequiado con mucho 
cariño. 

11Sociales

Festeja divertido cumpleaños

¡Felicidades!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
presidente del patronato del 
asilo local, Cuco Miramontes, 
en compañía de la secretaria 
de dicho organismo y de 
voluntarias de Fundación ‘Elvia 
Miramontes’, hace entrega de 
donativoeconómico a personas 
afectadas por el Cáncer de Mama, 
en representación de la titular 
de esta benéfica institución que 
sólidamente promueve acciones 
preventivas.

Cuco Miramontes, aprovechó 
los festejos decembrinos para 
tomar merecidas vacaciones 
en este municipio donde realiza 
excelsa labor de concientizar 

y sensibilizar a la comunidad 
sobre el cuidado de las personas 
mayores, pretende consolidar la 
cultura preventiva  de otorgar 
buenas oportunidad a nuestros 
adultos mayores, para que vivan 
una vida digna.

Cuco Miramontes, incansable 
colaborador de Fundación Elvia 
Miramontes, un  organismo 
que con la colaboración de 
todos los sectores de esta 
sociedad hace posible reforzar el 
apoyo que se brinda a personas 
afectadas por Cáncer o Leucemia, 
con permanente campaña 
denominada “Todos Contra el 
Cáncer”, con acciones preventivas 
y jornadas de Salud.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista el ex alcalde municipal 
Everardo Sánchez Parra , 
manifestó: “vienen mejores tiempos 
en el 2015 para este municipio, 
donde se contemplan importantes 
inversiones en el ámbito comercial”.
Lo anterior-dijo-, vendrá a darle 
mayor dinamismo a la economía 
local, y por ende la generación 
de nuevas fuentes de trabajo.

Indicó,“la construcción del 
nuevo desarrollo comercial en el 
campo, vendrá a ser un detonante 

para la economía local, un campo 
renovado, será de gran atracción, 
lo que motivará la llegada de 
nuevas inversiones, lo que creará 
muchos empleos directos en el 
área rural, empleos que tanto 
necesita la gente para elevar las 
condiciones de vida en esta área”.

De igual manera el doctor 
Everardo Sánchez Parra , 
mencionó que es importante 
que en la zona conurbada existan 
programas enfocados a reforzar 
la Infraestructura Urbana, y se 
impulse los rubros de la Hotelería 
y la Gastronomía. “Es grato 

constatar la buena voluntad 
de los empresarios por seguir 
invirtiendo en este municipio, 
ya que ello impulsa el desarrollo 
económico”, mencionó.

Dice David Alvarado que no tiene en mente la diputación federal

Entrega Fundación Elvia 
Miramontes donativo para 
la lucha contra el cáncer

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
sábado entrevistamos al empresario y 
ex tesorero Municipal David Alvarado, 
le preguntamos cuanta veracidad 
tiene el insistente rumor, que será 
candidato a diputado federal en los 
comicios del 2015 por el PAN; sin 

ser muy elocuente, desmintió dicho 
rumor, argumentando que entra en 
sus planes la diputación federal.

Pero no descarta la posibibilidad 
de serlo más adelante, y recalco que 
le gustaría gestionar un proyecto en 
apoyo de personas que padecen 
alguna discapacidad, me gustaría 

dijo, impulsar proyectos de vivienda 
con las adecuaciones necesarias 
para facilitarles su acceso a través 
de rampas, elevadores, pasamanos 
y baños acondicionados para cubrir 
sus necesidades.

En este contexto Alvarado 
Camarena, dijo si me gustaría ser 

diputado para promover desde el 
congreso iniciativas para crear la ley 
de accesibilidad, encaminada a la 
creación de más y mejores espacios 
en este municipio para beneficios 
de las personas en general, pero 
de manera especial a personas con 
discapacidad, fomentando empatía 
con los sectores vulnerables.

José Sánchez Avalos se jubiló como 
policía local en este municipio

reclamó un trato igualitario, no 
discriminatorio para los policías, 
y considera que la policía local 
es fundamental para mantener el 
orden ciudadano, aunque parece 

que la historia de la policía local 
ha cambiado mucho desde que se 
incorporó el mando único, lo que 
ha sometido al policía a un cierto 
grado de estrés y peligrosidad.

Vienen mejores tiempos para este 
municipio en lo urbano y en el campo

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Después 
de 30 años de excelente 
servicio José Sánchez 
Avalos, se ha jubilado 
como policía local en 
este municipio donde 
entró a formar parte 
de la plantilla en 1984; 
siendo fundador de 
la primera escolta 
del cuerpo policiaco, 
además de haber 
realizado diferentes 
labores en beneficio 

de  esta comunidad.
José SánchezAvalos, conocido 

por todos como ‘El Chino’, en sus 

treinta años de servicio como 
policía local, recibió infinidad de 
reconocimientos por parte de las 

autoridades a la cuales 
sirvió con honradez 
y lealtad, así como 
de varios miembros 
de la corporación, 
quienes siguen tratando 
al “Chino”, como si 
es tuv ie ra  ac t i vo , 
satisfechos por su 
calidad humana.

El “Chino” Sánchez 
Av a l o s ,  s i e m p r e 
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•	 Pésima	actuación	de	regidores	de	Bahía.
•	 Adahán	Casas,	listo	para	ser	candidato	en	el	tercer	

distrito.
•	 A	unos	días	de	que	nuestro	amigo	Arturo	Elenes	tome	

protesta como diputado.

2014, nos deja lecciones de buenas y 
malas decisiones, por un lado se cumplieron 
metas propuestas, pero por otra se dejaron de 
cumplimentar otras de necesaria importancia, 
Peña Nieto logro que se aprobaran las 
reformas estructurales del país entre las 
que destacan las reformas energéticas, 
educativas, de telecomunicaciones, fiscal, 
laboral y política, de tal manera que el sector 
energético ya puede recibir inversiones 
privadas así como de que PEMEX y la CFE 
dejaran de ser paraestatales para convertirse 
en empresas productivas del estado, por otro 
lado falta por cumplimentarse las expectativas 
del combate a los rubros de inseguridad, 
corrupción, pobreza, empleo e impunidad, 
el dólar rebaso los 14 pesos y el salario 
ronda los 70 pesos, el precio del petróleo 
del que mucho depende el cumplimiento 
de los programas gubernamentales tuvo 
una abrupta caída, en el aspecto social, 
en la celebración de las pasadas fiestas, 
millones de compatriotas no tuvieron nada 
que festejar dada su paupérrima situación 
económica, quedan adversidades por resolver 
como las descritas y la desigualdad social 
que habrán de solventarse no por decreto 
sino con acciones más directas y prácticas. 
2014 nos deja delicadas circunstancias 
políticas y económicas como la pérdida de 
credibilidad en los partidos políticos situación 
que profundiza la crisis política actual, tratos 
sospechosos con inversionistas privilegiados 
por el gobierno que sugieren conflictos de 
intereses y corrupción a gran escala en la élite 
política, crisis de credibilidad en gobiernos 
estatales y municipales e incertidumbres 
financieras, el  Decálogo de medidas que según 
unos  apuntan más a control, centralización 
y más intervención sobre todo en la vida de 
los municipios deberán arrojar resultados a 
corto plazo para garantizar resultados en 
beneficio de la sociedad.

Peña Nieto asumió una iniciativa Nacional 
de reforma a la Ley de Obras públicas para 
que la licitación de mega proyectos se dé 
en condiciones de transparencia, con las 
reformas, la Ley de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión aumentaran la competencia 
entre las empresas del sector para ofrecer 
mejores servicios y tarifas, resultado de ello 
ya no existen los cobros telefónicos de larga 
distancia y los recibos de electricidad reflejaran 
tarifas más bajas y se han aumentado las zonas 
de internet, estrenamos gendarmería, cinco 
mil elementos dentro de la séptima división 
de la policía federal, de la misma manera 
el Ejecutivo Federal propuso la creación 
de un sistema nacional anticorrupción para 
fortalecer la auditoria superior de la federación 
con mecanismos agiles para denunciar y 

sancionar a empresas que se coludan con 
funcionarios que contara con un esquema de 
vigilancia ciudadana para las autoridades., 
por otro lado llegaran al Congreso las 
iniciativas de Ley correspondientes a 6 de 
los 10 puntos de su ya famoso decálogo, en 
el 2015 no habrá miscelánea fiscal a nivel 
federal –lo que constituye un respiro para 
empresarios e inversionistas- ,en el aumento 
en las gasolinas el gobierno federal rectifico 
aceptando que solo habrá un aumento en el 
presente ejercicio, por otro lado se pretende 
que para este 2015 la economía deberá crecer 
arriba del 3%, en fin el gobierno federal se 
esfuerza para cumplirle a la nación.

Ahora, dadas las circunstancias políticas 
que privan en el país y por ser 2015 un año 
electoral diversos son los retos, veamos, los 
directivos de los partidos políticos serán los 
responsables de indagar sobre los posibles 
nexos de sus candidatos con el narcotráfico 
y su relación legal entre las declaraciones 
de impuestos y propiedades, el problema 
prioritario es cómo afrontar la narco política 
para erradicarla de los cuerpos de seguridad 
del país que según los expertos se lograría 
inmovilizando las cuentas bancarias y 
recursos financieros de éstos, atacar la 
corrupción combatiéndola con transparencia 
modificando por necesidad la Ley de las 
Sociedades Públicas y  la de Ley Federal 
de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos, porque es imposible ocultar la 
realidad y si no se combate la corrupción 
no existirá política efectiva alguna para la 
solución de los problemas más álgidos de 
nuestro país, endurecer controles y sancionar 
a quien se oponga al mando único policiaco, 
implementar bien las reformas para que 
sus beneficios lleguen lo más rápido a la 
ciudadanía, los procesos de asignación de 
obra  deberán por necesidad ser limpios y 
transparentes y habrá que establecer una 
mejor estrategia al tema de seguridad; se 
disputaran  gubernaturas en los estados de 
Baja California Sur, Colima, Sonora, Nuevo 
León, San Luis Potosí, Querétaro, Campeche, 
Guerrero y Michoacán, en éstas 2 últimas 
entidades se prevén situaciones complejas 
dados los últimos acontecimientos, se 
disputaran 661 diputaciones locales y 1,015 
presidencias municipales en 17 estados y se 
renueva el total de la Cámara de diputados lo 
que puede cambiar el mapa político del país. 
Luego pues, diversos son los retos para este 
2015 pero se está a tiempo para solucionarlos 
con una buena política incluyente. Al Tiempo

 Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

La parte pol í t ica del 
presidente municipal de Bahía 
de Banderas José Gómez 
se ha puesto de manifiesto 
en repetidas ocasiones, 
pero también en igualdad de 
ocasiones ha mostrado su lado 
duro, áspero, cuando se trata 
de combatir actitudes belicosas 
de algunos de sus compañeros 
en el cabildo.

Con el tema del presupuesto 
de egresos para el ejercicio fiscal 
2015 se exhibieron muchos 
puntos, pero principalmente la 
poca capacidad de negociación 
de algunos de ellos (regidores), 
que andan mendingando lo 
que por ley les pertenece.

Es decir, algunos de los regidores al 
parecer están siendo castigados donde 
más duele: en sus bolsillos. Y es que a 
algunos no les han pagado o no les habían 
pagado sus famosas compensaciones.

Es por ello, principalmente, que adoptaron 
inicialmente esa actitud de ir en contra de 
la propuesta no tanto porque defiendan 
los intereses económicos de la comuna, 
sino porque, insistimos, están buscando 
sus propios intereses.

En otros periodos los regidores son más 
listos y en lugar de andar presionando 
para que les paguen sus salarios, tienen  
la capacidad de sacar más provecho, algo 
extraordinario; claro, esto no es plausible, 
pero nos habla del perfil de nuestros 
nuevos representantes populares en el 
cabildo...muy limitados.

ADAHÁN CASAS, LISTO PARA 
GANAR EN EL TERCER DISTRITO

El ex presidente municipal 
de Santa María del Oro Adahán 
Casas en estos momentos 
es uno de los favoritos para 
que el Partido Revolucionario 
Institucional lo designe como 
su candidato a diputado federal 
por el tercer distrito.

De acuerdo a la opinión de 
analistas políticos, Adahán 
Casas es el mejor gallo de 
los priístas en este distrito, 
el único que garantizaría el 
triunfo, pues se espera que la 
oposición lance a un candidato 
con suficiente fuerza para tratar 
de ganarles.

ARTURO ELENES SERÁ 
DIPUTADO

Nos encontramos a unos días de que 
nuestro amigo Arturo Elenes, (ampliamente 
conocido en Bahía de Banderas), tome 
protesta como diputado local, tras la 
separación del cargo de Gianni Ramírez, 
de quien es suplente.

Elenes es suplente de Gianni Ramírez, 
quien, todo parece indicar, será candidato 
a diputado federal por el segundo distrito, 
seguros estamos de que nuestro amigo 
Elenes sabrá desempeñarse con eficiencia, 
siendo correcto y con todo el respaldo 
jurídico, desde aquí le enviamos nuestras 
congratulaciones…

Grilla Política:

José Gómez está rodeado de funcionarios 
muy profesionales en cada una de las áreas, 
eso le dará un plus a su trabajo…Gracias 
por sus comentarios al 3221014073 o a 
lasemanadenayarit@hotmail.com

LOS	NUEVOS	RETOS
v Por: Roberto Cervantes Flores

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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ACAPONETA.- En la última 
sesión del 2014 que fue la del 
31 de diciembre, en el H. Cabildo 
presidido por el Sr. Malaquías 
Aguiar Flores, se demostró que el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta se 
encuentra en el mismo concepto 
de la unidad y el trabajo conjunto 
en pro de un municipio fuerte, 
trabajador y progresista.

En esta sesión en la que se 
encontraban casi la totalidad de los 
directores de las diferentes áreas, 
así como ciudadanos que desearon 
estar presentes en la última 
sesión ordinaria del moribundo 
año 2014, la orden del día que 
leyó y aprobaron los regidores 
presentes fue la siguiente: pase 
de lista, declaratoria de quórum 
legal e instalación de la sesión; 
lectura de la orden del día y 
aprobación, lectura del acta 
anterior y aprobación, toma de 
protesta del Comité de Acción 
Ciudadana y juez auxiliar de 
la comunidad de La Guásima; 
dictamen de la Comisión de 
Derechos Humanos para su 
aprobación y toma de protesta; 
autorización de la matriz de 
inversión del ramo 33, fondo 

III para el ejercicio fiscal 2015; 
análisis del dictamen sobre 
iniciativa de acuerdo que instruya 
a la Contraloría Municipal a fincar 
responsabilidades a quién resulte 
responsable y aprobación; lectura 
de correspondencia, asuntos 
generales, clausura de la sesión.

Así el Secretario de Gobierno, 
Gerónimo Cosío Orozco, hizo el 
pase de lista registrando en un 
principio 8 regidores presentes, 
además del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar y la síndica 
María Celia Villela Ruiz, estando 
ausentes dos regidores que se 
incorporarían durante la sesión 
para la totalidad del cabildo y el 
quórum legal se estableció en 
consecuencia. El mismo Secretario 
leyó la orden del día y el acta de 
la sesión anterior, mismas que 
todos aprobaron.

Siguiendo con lo programado, 
se llamó a los integrantes del 
Comité de Acción Ciudadana 
de La Guásima, conformada por 
Gualberto López Ortiz, presidente 
del CAC, Xóchitl Quindira Mier 
Ortiz, suplente de presidente; 
Zuri Alaníz Dado, la secretaria, 
el tesorero José Ramón Gámez 
Acosta y el juez auxiliar Vicente 
Enríquez Figueroa, a quienes 

tomaron la protesta de ley y 
recibieron de manos del alcalde 
Acaponetense su credencial que 
los acredita como responsables 
de este organismo ciudadano.

El quinto punto de la orden 
del día, también se desfogó 
sin problemas al ser emitido 
por parte de la Síndica Celia 
Villela, el dictamen sobre la 
integración de la Comisión de 
Derechos Humanos, explicando 
al cabildo que la Comisión 
de Gobernación que integran 
Malaquías Aguiar, Socorro Villa 
y ella misma, determinaron que 
habiéndose presentado solo 3 
personas a integrar la mencionada 
Comisión Municipal luego de la 
publicación de la convocatoria, 
esta se integró de la manera que 
sigue: Presidente Lic. Victoria 
Karina Mejía Pérez; Secretario 
Ejecutivo, Lic. José Oscar Delfín 
Acevedo y Visitador General, 
Lic. Vicente Alatorre Ramírez, 
mismos que fueron llamados al 
reciento donde se celebraba la 
reunión para tomarles la protesta 
correspondiente, cosa que hizo 
el primer edil, ante los aplausos 
y las felicitaciones del resto de 
los asistentes.

Luego de  lo  an te r io r, 
e l  Pres iden te  Ma laquías 
Aguiar solicitó al Director de 
Planeación y Desarrollo Municipal 
(Coplademun), Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez, 
para que explicara nuevamente, 

porque ya lo había hecho en 
sesión anterior la propuesta de 
la matriz de inversión del ramo 
33, fondo III para el ejercicio 
fiscal 2015, comentando que se 
había entrevistado con todos los 
regidores para que quedaran claras 
las justificantes de la propuesta 
y cómo se liga al Plan Municipal 
de Desarrollo 2014-2017. Luego 
de la intervención del titular de 
Coplademun, algunos regidores 
emitieron sus comentarios al 
respecto, incluso algunos que 
habían votado en contra de esa 
propuesta en la sesión del 25 de 
diciembre, coincidiendo todos 
en que la labor del Ing. Sánchez 
Rodríguez, había sido precisa 
y más cuando personalmente 
a cada uno de los integrantes 

del cabildo les fue mostrando 
los alcances y la importancia 
de la matriz que determina gran 
cantidad de obras para el 2015, 
cubriendo los programas a los 
que pertenece el Ayuntamiento, 
como se pueden hacer crecer 
los recursos económicos y 

respetando las decisiones de 
las diferentes comunidades, 
barrios o colonias, según las 
prioridades que establecieron 
con anterioridad. 

En su intervención, la regidora 
Socorro Villa, externó su acuerdo 
a la matriz, felicitando al Ing. 
Josué. Enseguida, el también 
regidor, Manuel Salcedo, emitió 
su opinión diciendo que se le 
diera seguimiento en el 2016 a 
las obras a que cada regidor se 
comprometió con la gente de 
su demarcación, algunas de las 
cuales no vienen en la mencionada 
matriz y pidió que quedara 
constancia para el futuro. Por su 
parte el regidor de la demarcación 
3, Anuar Abud, felicitó también 

al Director de Coplademun y dijo 
a los presentes que se habían 
reunido a platicar varios de los 
regidores que habían votado en 
contra de la propuesta de matriz 
y que decidieron finalmente dar 
su voto de confianza por la labor 
profesional y honesta desarrollada.

Demostrando unidad y trabajo por 
Acaponeta cierra el año el H. Cabildo
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Redacción Gente & 
Poder

Tuxpan.-Días antes de 
finalizar el 2014 la familia de 
nuestro gran amigo Urbano 
Álvarez García estuvo de 
manteles largos por la boda 
de su nieto Urbano Alyamaed 
Llamas Álvarez y la joven 
Lorena Lizbeth Ruiz González, 
quienes aprovechando este gran 
acontecimiento bautizaron a su 
pequeña y hermosa  hija Lya 
Aryane Llamas Ruiz.

Como Juez del registro civil 
estuvo presente la C. Teresa 
Jacobo Arce y como testigos 
pudimos ver a Ismael Cárdenas 
Chavarin, María del Rosario 
Ponce Cabuto, Adrián Santos 
Mancillas y Mayra Yadira Ruiz 
González, siendo los padrinos 
de Bautizo de la pequeña Lya 

Aryadne: Mayra Elizabeth de Dios 
Martínez y Christian Jesucristo 
Ruiz Corona y de presentación 
Olga Lidia Mancillas Hernández 
y Yuritzy de Jesús Arce Ceceña. 

Desde luego que no podían 
faltar las mamás de los recién 
casados las señoras Dalina 
Álvarez Cuévano y María del 
Carmen González Talavera, 

así como nuestros grandes 
amigos Urbano Álvarez García, 
Hermelinda Quiñones Vázquez, 
Antonio Rubio el famoso gringas 
quien estuvo a cargo de la barra, 
así como familiares y grandes 
amigos de los recién casados, 
quienes ofrecieron una sabrosa 
birria, frijoles puercos, sopa de 
tallarines con brócoli y zanahoria, 
así como bebidas al gusto y una 

sabrosa barra de dulces que 
conto con una exquisita fuente 
de chocolate.

Amenizando estuvo un 
famoso grupo de la colonia 
Emiliano Zapata de Tuxpan 
que interpreto en vivo lo mejor 
de su repertorio musical.

Enhorabuena y muchas 
felicidades para los recién 
casados como para la pequeña 
Lya Aryadne, a quienes les 
deseamos lo mejor de la vida.

Boda civil de Lorena y Urbano en Tuxpan  
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Compostela

COMPOSTELA.- La tarde del pasado sábado 
se llevó a cabo el corte del listón que dio 
inicio formal a estas celebraciones, teniendo 
como invitados a la Presidenta Municipal de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola, y como 
Invitado especial al Presidente Municipal de 
San Blas Hilario Ramírez Villanueva “Layin”, 
además de contar con los regidores Francisco 
“Payo” Covarrubias”, Jesús Sandoval, Mario 
Rivera, así como el Comisariado Ejidal, Juez 
y Presidente del Comité de Acción Ciudadana 
de esta localidad.

Teniendo como escenario para expresar unas 
palabras, El quiosco de El Monteon, primero 
recibió a la Presidenta la cual expresó sentirse 
muy contenta por la invitación y sobre todo por 
estar reunida con amigos del Monteon, declaró 
que en este 2015 Monteón 
está contemplado para ser 
beneficiado con obras de 
calidad y que beneficiarán 
a los habitantes en materia 
económica y de desarrollo 
urbano. Por su parte el 
regidor de la demarcación 
Mario Rivera, agradeció 
a los  Presidentes por  
acompañar en estos 

festejos de El Monteon, además Mario Rivera 
fue reconocido por el Comisariado Ejidal por 
siempre estar al pendiente de El Monteon.

Por su parte “Layin” también agradeció 
la invitación y externó su  reconocimiento 
para Compostela, junto con San Blas se 
han embellecido al paso de los días, y que 
continuarán haciéndolo mientras dure esta 
administración. También expresó que al 
Compostela y San Blas ser dos municipios 
vecinos, siempre estarán trabajando de la 
mano y viendo por el progreso de San Blas y 
de Compostela.

Finalmente los asistentes disfrutaron de 
una amena velada  al ritmo de la banda de 
viento y platicas entre amigos.

Inician las Tradicionales 
Fiestas en el Monteón
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E D I C T O

EXP. NUM. 155/13

C.- GERARDO PADILLA QUEZADA
SE IGNORADOMICILIO.

Por ignorarse su domicilio, se le hace saber A 
GERARDO PADILLA QUEZADA que ante este juzgado 
dentro del juicio CONTROVERSIAS DEL ORDEN FAMILIAR 
expediente numero al rubro indicado RECAYO UNA 
SENTENCIA QUE A LA LETRA DICE.------------------------

------------------- 
TEPIC, NAYARIT; A 01 PRIMERO DE OCTUBRE DE 2014, DOS MIL CATORCE.
          PRIMERO. La parte actora LETICIA AMATISTA CÁRDENAS HERNÁNDEZ, 

en su carácter de representante legal de los menores GERARDO PADILLA JR, y ANA 
MARÍA PADILLA, probó los hechos constitutivos de su acción; por su parte el demandado 
GERARDO PADILLA QUEZADA, no compareció a juicio; en consecuencia:

          SEGUNDO. Atendiendo al interés superior del menor, se declara 
que la parte demandada GERARDO PADILLA QUEZADA, ha perdido LA PATRIA 
POTESTAD, que ejercía sobre sus menores hijos GERARDO PADILLA JR. y ANA 
MARÍA PADILLA, por ende, el derecho de custodia sobre éstos;  en consecuencia, se 
otorga la CUSTODIA DEFINITIVA de los menores de referencia, a la parte actora LETICIA 
AMATISTA CÁRDENAS HERNÁNDEZ, quien los tiene bajo su cuidado, responsabilidad 
y vigilancia.

  TERCERO. Se CONDENA a GERARDO PADILLA QUEZADA, al pago de una 
PENSIÓN ALIMENTICIA DEFINITIVA, a favor de sus menores hijos GERARDO PADILLA 
JR. y ANA MARÍA PADILLA, equivalente a UN DÍA de salario mínimo diario vigente 
en la zona económica “B”, a la cual pertenece el Estado de Nayarit, según lo estipulado 
por el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos para el 
año dos mil catorce, de manera quincenal, monto que deberá depositar dentro de este 
expediente, a favor de la actora LETICIA AMATISTA CÁRDENAS HERNÁNDEZ, en calidad de 
representante legal de sus menores hijos; y siendo que el salario mínimo diario corresponde 
a la cantidad de $63.77 –SESENTA Y TRES PESOS 77/100 MONEDA NACIONAL, que 
multiplicados por 15 quince días arroja un total de $957.00 NOVECIENTOS CINCUENTA Y 
SIETE PESOS 00/100 MONEDA NACIONAL, cantidad que deberá depositar quincenalmente 
dentro de este expediente a nombre de la actora, quien tiene la representación legal de los 
acreedores alimentistas; lo anterior a partir de la fecha de presentación de la demanda y 
que se incrementará automáticamente conforme al aumento del salario mínimo vigente 
en la entidad.

CUARTO. Se ABSUELVE a la parte demandada GERARDO PADILLA QUEZADA, 
del pago de gastos y costas que prevé el artículo 283 del Enjuiciamiento Civil, por los 
argumentos esgrimidos en el último considerando de la presente sentencia.

QUINTO. Hágase saber a las partes que tienen derecho a inconformarse con esta 
resolución, interponiendo el RECURSO DE APELACIÓN, derecho que podrán hacer valer 
en un término 9 nueve días, a partir del día siguiente al en que se notifiquen de la misma.

Notifíquese personalmente a las partes en sus domicilios procesales indicados 
en actuaciones, de conformidad a lo dispuesto por el parágrafo 68 de la Ley Adjetiva 
Civil en vigor.

ASÍ LO RESOLVIÓ EL DÍA DE SU FECHA EN SENTENCIA DEFINITIVA, LA LICENCIADA 
EN DERECHO MA. GUADALUPE MARTÍNEZ CASTAÑEDA, JUEZA TERCERO DE 
PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO FAMILIAR CON RESIDENCIA EN ESTA CIUDAD, POR 
Y ANTE LA LICENCIADA EN DERECHO SARA CAMPA HERNANDEZ, SECRETARIA DE 
ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE. 

A T E N T A M E N T E
TEPIC, NAYARIT; A 19 DE NOVIEMBRE DEL 2014.

LIC LAURA SABRINA SANCHEZ ANAYA
SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO FAMILIAR.

--- Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho entre 
una y otra publicación en el periódico Oficial y otro medio de comunicación de mayor 
circulación a elección de la promovente.-----------------
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ecualaT
En Tecuala empiezan a calentarse 

los ánimos por el próximo 
cambio en el comisariado ejidal

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Conforme se va 
acercando el cambio de la próxima 

administración 
ejidal algunos 
ejidatarios ya 
p in ta ron  su 
raya, mandan 
m e n s a j e s 
a  l o s  y a 
contendientes 
precandidatos 
a ocupar la 
si l la que en 
pocos  d ías 
dejará el actual 
c o m i s a r i a d o 
ejidal Ramón 
Escamilla Crespo, EL POPULAR 
CABALLO, integrante de la 
mesa directiva en funciones, 
Salvador Benítez  presidente 

de VIGILANCIA  comenta para 
este medio informativo estatal, 

……”como representativo del 
compañero presidente actual, 

h a c e m o s 
remembranza 
que d i jo  e l 
señor y actual  
contendiente en 
la ya próxima 
c o n t i e n d a 
ej idal Arturo 
Cervantes, que 
él había hecho 
una pol í t ica 
firme y grande 
en la ganadera.

“Yo quiero 
que los compañeros pregunten 
y analicen que es lo que hizo en 
la ganadera una persona que 
era y fue un compañero priista 

y a las primeras de buenas 
se volteó al PT, Partido del 
Trabajo, que esperamos de esa 
persona llegando al poder del 
ejido”, nosotros representando y 
apoyando a nuestro compañero 
Ramón Escamilla Crespo, actual 
comisariado ejidal de este 
pueblo de Tecuala que somos 
los defensores del ejido, que no 
queremos que el gobierno del 
estado y el gobierno municipal se 
meta con nosotros porque somos 
autónomos, del momento que 
somos ejidales que pregunten 
y se informen lo que hizo Arturo 
Cervantes cuándo fue de la 
ganadera, o representativo de 
esa unión,  que no se crean 
los compañeros ejidatarios que 

nos va a defender, no nos va a 
defender él quiere como lo hace 
un paladín de la gente que no 
nos ven con buenos ojos, porque 
hemos defendido y hemos 
estado puestos a defender los 
derechos del ejido” termina su 
comentario el presidente del 
consejo de vigilancia del  actual 
administración ejidal Salvador 
Benítez.

Y bueno mis amigos lectores  
así se está haciendo campaña 

para el próximo cambio del 
comisariado ejidal de Tecuala 
y algunos ejidatarios ya están 
pintando su raya en favor de su 
precandidatos  preferido, y estos 
son los nombres de los próximos 
contendientes, el profesor y 
ex presidente de la ganadera 
local, Arturo Cervantes Orozco, 
la actual regidora del XXXVI 
ayuntamiento municipal, Ana Elsa 
Jiménez ,Huerta, el Ingeniero 
Oscar Díaz, y el profesor Julio 
Zamorano.
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“Requiero un equipo incorruptible, que 
nada ni nadie lo detenga”: Malaquías Aguiar

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- La mañana del 
lunes 5 de enero, organizado por 
la coordinación de Educación, 
Festejos Cívicos y Recreación 
que encabeza el Dr. José Inés 
Guillén Mayorquin, se llevaron 
a cabo los honores a la bandera 
que el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta tiene la costumbre de 
hacer al principio de cada mes en 
el patio central de la Presidencia 
Municipal y que en esta ocasión 
contó con la presencia del propio 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
su esposa Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, el Teniente Coronel Javier 
Joaquín Zúñiga Rodríguez, en 
representación del comandante del 
86 Batallón de Infantería Coronel 
Andrés Ortiz Huerta, de la síndica 
Profa. María Celia Villela Ruiz, 
de regidores, la totalidad de los 
directores de las distintas áreas 
del ayuntamiento, así como del 
Director de El Eco de Nayarit, 

Lic. Antonio Sáizar Guerrero y 
trabajadores municipales, quienes 
hicieron los honores a la bandera, 
que en este mes de enero tocó 
organizar a la Dirección de 
Planeación y Desarrollo Municipal 
bajo la conducción del Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez, 
quien encargó a su equipo de 
colaboradores las efemérides 
del mes de enero y el juramento 
a la bandera correspondiente, 
teniendo como apoyo la escolta 

del 86 Batallón de 
Infantería.

El discurso oficial 
estuvo a cargo del 
Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar 
F l o r e s ,  q u i e n 
aprovechó para 
mandar un mensaje 
a sus colaboradores 
e integrantes del 
XL Ayuntamiento a 
quienes de entrada 
expresó su deseo de 
que tuvieran un año 2015 venturoso, 
repleto de éxitos y bendiciones; 
exhortando a la unidad para el 
mismo período, recordando que 
desde el primer día de gobierno 
municipal se trazó la meta de 
convertir al ayuntamiento en una 

institución moderna y competitiva, 
que entienda las necesidades y 
los obstáculos que impiden el 
pleno desarrollo de la población.

Expresó el primer edil que 
requiere el esfuerzo de todos 
sus colaboradores, mismos que 
deben generar confianza y que 
lleven la ética como bandera, 
expresó con energía: “un equipo 
incorruptible, que nada, ni nadie lo 
detenga” y continuó refiriéndose 
a los funcionarios públicos: 
“no tengo dudas que en esta 
presidencia tenemos el capital 
humano necesario para lograr 
ese equipo, ya que desde hace 
un poco más de 100 días, he visto 
en ustedes hombres y mujeres 
de trabajo, dispuestos a dar el 
“extra” para lograr cada una de 
sus tareas”.

“Sé que tenemos una labor difícil 
en este 2015, donde el escenario 
de toda administración municipal 
no será fácil, ya que enfrentamos 
situaciones complejas derivadas 
de las políticas marcadas por 
el Gobierno Federal y que nos 
obligan a ajustarnos a medidas de 
austeridad” y concluyó diciendo: 
“En estos momentos cuando el 
pueblo necesita de sus mejores 
hijos, que se recuerde en todo 
momento cuál es el motor que 
a todos nos tiene laborando en 
este ayuntamiento: El amor a 
Acaponeta”.

Al final del acto, en los pasillos 
de la presidencia, el primer 
edil convivió con los presentes 
partiendo la tradicional rosca 
de reyes y exhortando a sus 
subalternos a trabajar por un 
Acaponeta mejor.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La Directora del 
Registro Civil Municipal Profa. Martha 
Alicia González Herrera, informó 
que, siguiendo la instrucción del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores de apoyar de manera 
irrestricta a la ciudadanía y cuidando 
la economía familiar, el registro de 

niños en el municipio de Acaponeta 
será completamente gratuito por el 
tiempo que dure esta administración 
municipal, por lo que invita a la 
ciudadanía a acercarse a la oficina 
del Registro Civil en la planta baja de 
la presidencia municipal y registrar 
a todos los niños recién nacidos o 
aquellos que aún no tienen su acta 
de nacimiento.

Expresó que el pensamiento 
del primer edil con respecto a la 
oficina que ella dirige es que la 
función registral no puede tener 
color pero si oficio y beneficio, 
enfatizó. El Registro Civil es el 
cimiento de todos los derechos y 
constituye la pieza fundamental 
para consolidar la base de datos 
de todos los acaponetenses. 
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Festeja Lucio Santana a los policías en su día 
Pedro Bernal/ gente 

y Poder 

TECUALA.-  El pasado 

viernes 2 de enero al punto 
del medio día, el presidente 
municipal de Tecuala Lucio 
Santana Zúñiga,  agasajó 

con tremendo festejo 
al cuerpo policiaco de 
esta población, como 
una forma de mostrar 

gratitud por el gran trabajo 
que están realizando en 
bien del municipio, esto 
según las propias palabras 
del presidente municipal.

En el lugar estuvieron 
presentes los directores 
de las diferentes áreas 
que conforman el XXXVI, 

Ayuntamiento de Tecuala, y 
fueron ellos mismos quienes 
brindaron la atención a los 
policías en su día. 

El presidente municipal 
felicitó al director de dicha 
corporación Alfredo Arellano 
Núñez, por el compromiso 
y la dedicación que ha 
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tenido por brindar un servicio de 
calidez y calidad a la ciudadanía 
tecualense, y aprovechó también 
para enviar un saludo al fiscal, 
Edgar Veytia y al gobernador  
Roberto Sandoval Castañeda, 
por el apoyo que han brindado 
para mejorar las condiciones 
laborales de los miembros de 
este cuerpo policiaco.

También anuncio la próxima 

ent rega de equipo, 
aunque no mencionó 
espec í f i camente  de 
que constaba el equipo, 
se rumora que en los 
próximos días, los policías 
municipales recibirán 
nuevas patrullas, motos, 
chalecos y armas, para 
garantizar su protección, 
a la hora del cumplimiento 
de su deber.
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*En la plaza principal de Santiago 

**También	se	organizan	eventos	con	roscas	gigantes	en	
Estación	Yago	y	Villa	Hidalgo	
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SANTIAGO.- Con motivo de 
la celebración del 6 de enero, el 
próximo martes el Sistema para el 
Desarrollo Integral para la Familia 
(DIF) Municipal y el Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla, está invitando 
a toda la población para que se 
den cita a las 4 de la tarde en 
la plaza principal y compartir la 
tradicional mega rosca de reyes. 

La alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero dio a conocer que 

también en Estación Yago y Villa 
Hidalgo de manera simultánea a 
las 4 de la tarde en su respetiva 
plaza pública, el DIF que preside 
María Luisa Espinoza Martínez 
y el gobierno municipal estarán 
organizando el convivio de la 
rosca de reyes. 

En Yago la celebración 
es coordinada con el Grupo 
denominado “Act iv istas de 
Estación Yago”, quienes desde 

hace 6 años han 
realizado diversas 
actividades como el 
desfile navideño y 
este convivio del 6 
de enero. 

Así mismo dio a conocer que 
en Villa Hidalgo de la mano 
con el Delegado Municipal y 
colaboradores de este edificio, 
ofrecerán a las familias de la 
margen izquierda un alegre festejo 

en la plaza principal esperando 
la llegada de los Reyes Magos. 

Finalmente la Presidenta 
Municipal reiteró que a la par 
de estos festejos, el trabajo 
administrativo y de orden financiero 

no para en el ayuntamiento, “se 
mantienen los festejos por el 
inicio de año nuevo como es el 
6 de enero, sin descuidar los 
compromisos de obra pública y 
resultados para los santiaguenses 
en este 2015” concluyó. 

DIF y el Ayuntamiento invitan 
a partir la Rosca de Reyes

Distrito Federal— Un niño de 
7 años falleció ayer en Tijuana, 
asesinado por su propia madre, en 
un crimen planeado por la homicida 
como 'regalo' de cumpleaños para 
el padre del pequeño.

La mujer, ya detenida e identificada 
como Karina Luna Sandoval, de 26 
años, planeó el asesinato de su único 
hijo desde hace tres meses, en lo 
que parece ser una venganza en 
contra de su ex pareja sentimental, 
de quien estaba separada desde 
hace tiempo.

Para llevar a cabo su plan, 
tuvo la ayuda de su actual pareja, 
Gonzalo del Río Hernández, de 23 
años, quien aparentemente golpeó 
y acuchilló al niño.

La Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE) de Baja 
California confirmó la muerte del 
pequeño de 7 años, a consecuencia 
de las lesiones que le ocasionó el 
novio de su mamá.

Mencionó que le “estorbaba” 

para rehacer su vida con su novio, 
con quien se iría a vivir al estado 
de Zacatecas.

La tarde del 20 de diciembre, el 
menor fue internado en el Hospital 
General de Tijuana, en donde 
permaneció grave durante dos 
semanas.

El día en que lo hirieron, indicó 
el reporte periodístico, el pequeño 
dijo a sus tíos y paramédicos: “No 
me quiero morir, quiero jugar futbol”.

El ataque se cometió en una casa 
de la colonia Anexa Buena Vista, en 
donde vivía la mamá con su hijo. Ahí, 
el asesino material hirió al menor con 
un cuchillo y luego escapó.

La mujer y el homicida fueron 
detenidos el 26 de diciembre por 
agentes de la Policía Ministerial de 
Baja California, y ya están internados 
en la prisión de La Mesa, por homicidio 
calificado en grado de tentativa, 
pero el delito será reclasificado por 
homicidio y ambos podrían alcanzar 
una pena de 50 años.

Tras arduas labores de 
investigación e inteligencia, 
elementos de la Policía Nayarit 
(División de Investigación) lograron 
la captura de cuatro personas 
relacionadas en el robo de 
vehículos y venta de autopartes 
robadas.

Se trata de Oliver Vázquez 
Martínez, Miriam Valladolid Valss, 
Irving de Jesús Barraza Aguilar y 
Marco Antonio Carrillo Rodríguez, 
de 20, 29, 18 y 18 años de edad, 
respectivamente, a quienes el 
Juez Cuarto del Ramo Penal con 
sede en Tepic les dictó auto de 
formal prisión en las últimas horas.

Los hoy detenidos se encuentran 
involucrados en reportes de al 
menos 7 robos de vehículos 
registrados en los estados 
de Jalisco y Nayarit; dichos 
vehículos eran desmantelados 
en el municipio de Tepic para 
vender las autopartes.

La captura se desprende 

de una denuncia por robo de 
un vehículo Nissan tipo Tsuru, 
modelo 2013, color blanco, en 
el municipio de Tonalá, Jalisco, 
el cual fue ubicado mientras era 
desmantelado en una bodega 
ubicada en La Cantera.

As imismo,  se logró  e l 
aseguramiento de otras dos 
bodegas en las que los hoy 
detenidos almacenaban autopartes 

de vehículos robados(en el 
Libramiento Carretero a la altura 
de la colonia Nuevas Palomas y 
en la colonia Jesús García).

El Fiscal General Edgar Veytia, 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

ASEGURA FISCALÍA TRES BODEGAS 
CON AUTOPARTES ROBADAS 

Madre manda matar a su hijo de 
7 años para vengarse del padre

*	El	Juez	Cuarto	Penal	dictó	Formal	Prisión	a	Oliver	Vázquez	Martínez,	
Miriam	Valladolid	Valss,	Irving	de	Jesús	Barraza	Aguilar	y	Marco	

Antonio	Carrillo	Rodríguez.
*	Los	detenidos	son	probables	responsables	en	la	comisión	de	los	delitos	

de	Robo	de	Vehículo	y	Alteración	de	Marcas,	Sellos	y	Troqueles.

En	el	marco	de	la	lucha	frontal	contra	la	impunidad…
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Denuncian la voracidad de CAME, 
institución de ahorro y crédito

POSIBLE PURGA DE FUNCIONARIOS…

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la,  Nay.- 
Sumamente molestas se encuentra 
un grupo de mujeres solidarias 
que participan en una institución 
de ahorro y préstamo denominada 
CAME, cuya oficina en esta ciudad 
se localidad en la esquina de la 
calle 20 de Noviembre y Mercado 
en su zona centro.

De acuerdo a la denuncia ante los 
medios impresos y electrónicos de 
parte de la señora Elvira Guzmán 
del poblado de Sauta municipio de 
esta población,  ellas participan en 
esta institución formando un grupo 
de mujeres solidarias, la mayoría 
de ellas trabajadoras de campo 
sobre todo en lo que representa 
el corte de mango y empaque de 
la fruta. Pues bien, de acuerdo a 
lo señalado por la denunciante, 
una mujer de su grupo les quedó 
mal con el dinero del préstamo 

conseguida por el grupo, sin 
embargo luego que la mujer ya no 
pudo pagar el adeudo las mujeres 
se organizaron para pagar el total 
del dinero. Sin embargo este 
movimiento ocasionó una serie 
de retrasos en la institución, por 
lo que un empleado de CAME-al 
que identificaron como “Toño”-, 
éste se comprometió a llevarles 
algunos objetos para de manera 
coordinada lo rifaran para pudiera 
recuperar el dinero que adeudaba 
la desleal participante del grupo 
solidario.

Sin embargo pasaron los días, 
y el mentado Toño jamás les hiso 
entrega de los objetos que iban 
a rifar por lo que se insiste de 
sus propios recursos el grupo 
de mujeres solidarias pagaron 
el adeudo, y al terminar el año 
2014 cuando pensaron que la 
institución les iba a hacer entrega 
de los dineros que por concepto 

de intereses generaron resulta 
que no les entregaron nada; bajo 
el argumento de que al cerrarse 
el ciclo fiscal, sin que el grupo 
pagara el préstamo contraído, 
la institución tiene la facultad 
de quedarse con el pago de los 
intereses generados durante el 
año para resarcir las pérdidas que 
esta tardanza generó.Situación 
que no les pareció a este grupo 
de mujeres guerrilleras, quienes 
de inmediato denunciaron este 
abuso de parte de una institución 
de ahorro y crédito,que bajo 
cualquier argumento por pequeño 
que este sea tratan de lastimar 
aún más la raquítica economía 
de los ahorradores.

Seguiremos informando… y 
claro que ponemos a disposición 
de este grupo de mujeres de Sauta 
las páginas de esta editorial para 
que sigan denunciando a las hienas 
que administran CAME…¡faltaba 
más!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Posible purga de funcionarios, 
anunc ian voceros de la 
presidencia municipal; luego 
que a 111 días de que diera 
inicio la administración que 
preside Fátima del Sol Gómez 
Montero, hay funcionarios a los 
que todavía ‘no les cae el 20’.

Dentro de los funcionarios que 
se mencionan como probables a 
que les toquen ‘Las Golondrinas’, 
se encuentra el director de 
Fortalecimiento Agropecuario,  
Rigoberto Delgado, otro más 
es el jefe de Fiscales Alejandro 
Ramírez, entre otros; más de 
los funcionarios que adoptan 
actitudes de “divas”, cuando 
la verdad no son más que 
funcionarios cuya función 
principal es la de servir a 

la  sociedad santiaguense. La 
presidenta Municipal, Fátima 
del Sol, al momento de tomar 
posesión del cargo dijo tajante 
que todos los funcionarios 
-a excepción de María Luisa 
Espinosa-, estaban escritos con 
lápiz, por lo que aquel que no 
entendiera el mensaje ya podría 
irse despidiendo del cargo.

Y pues quien seguramente no 
entendió, válgame lo repetitivo 
“el mensaje” de la Presidenta 
Municipal, fue el director del 
Fomento Agropecuario, Rigoberto 
Delgado, quien abandona su 
función para irse a tomar café 
a conocida lonchería del centro 
de la ciudad en compañía de 
sus amigos.

Mientras que el jefe de 
Fiscales Alejandro Ramírez, 
quien presume ser íntimo amigo 

del príncipe consorte –‘el que 
lea entienda’, solía decir mi 
compadre-, Juan Diego Ahumada 
Lara, no ha podido poner orden 
en las inmediaciones del mercado 
Héroes de la Revolución con el 
famoso Gordo Andrade, quien 
invade no sólo la calle de jabas 
de frutas y legumbres, sino 
también la banqueta de acceso 
al centro de abasto; obligando a 
las amas de casa a abandonar 
la banqueta por estar llenas de 
jabas, para bajarse al arroyo 
vehicular para continuar su 
camino ya sea rumbo al bordo 
de contención o viceversa del 
Bordo al mercado.

Así las cosas con estos 
funcionarios; que para muestra 
con dos basta, mismos que se 
insiste no entendieron el mensaje 
de la Presidenta Fátima del 
Sol, quien llanamente dijo que 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Dentro de la enorme rosca de 
reyes que obsequiará el DIF 
municipal a los pequeñines 
del hogar el día de hoy en la 
Plaza Hidalgo habrá sorpresas 
para los menores de edad, dijo 
en entrevista la trabajadora 
social dependiente del DIF 
Rosario Viera de González, 
ampliamente conocida entre 
sus amigas como ‘Chayito’ 
Viera.

Como ya viene siendo  una 
costumbrela administración 
municipal en turno ha impuesto 
en la celebración del día de 
Reyes obsequiar a todos los 
niños, incluso a las personas 
adultas la entrega de un pedazo 
de Rosca de Reyes junto con 
su taza de chocolate o alguna 
bebida acorde a la fecha.

Chayito Viera, explicó que 
dentro de cada pedazo de 
rosca, misma que consta de 
70 metros de longitud, habrá 
una sorpresa para los niños; 
principalmente consistente en 
un boleto que señale algún 

regalo, por lo que añadió 
la longitud de la rosca de 
Reyes podría aumentar.  Todo 
está en que –dijo- nuestros 
“Panaderos” encargados de 
elaborar el sabroso y ya 
tradicional alimento de día 
6 de enero tengan el tiempo 
suficiente para continuar con 
la elaboración de la rosca de 
Reyes.

Por tal motivo, el día de hoy, 
la Plaza de Armas de nuestra 
querida población estará a 
reventar con la enorme cantidad 
de niños que con la sonrisa 
reflejada en el rostro esperaran 
de manera paciente su turno 
para que el gran equipo que 
conforman las trabajadoras 
del DIF Municipal, que preside 
María Luisa Espinosa Martínez, 
le haga llegar hasta sus manos 
el sabroso bocadillo, con que 
habrán de celebrar una vez 
más el tradicional día de reyes.

De paso quiero aprovechar 
la recta, como se dice en el 
argot beisbolero, para saludar 
al director del trisemanario 
Vanguardia Dr. Manuel Narváez 
Robles por su cumpleaños  62 
¡felicidades médico!

Una Rosca de Reyes de más de 
70 metros de longitud será 

entregada a los niños en Santiago

*Trabajadoras de campo del poblado de Sauta 

*	A	111	días	de	administración;	nomás	no	dan	el	ancho…

* Por parte de la alcaldesa municipal 
Fátima del Sol y el DIF municipal

el funcionario que no diera las 
medidas sería despedido;de 
ahí que la espada de Damocles 

amenaza el cuello de dos que 
tres funcionarios que resultaron 
balines… sea por Dios.
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Recibe las aguas del Jordán, 
Carlitos Ruiz Castañeda

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El hermoso 
templo del Señor de la Ascensión, fue el 
escenario perfecto para que el pequeño 
Carlos Ruiz Castañeda recibiera las aguas 
del Jordán; convirtiéndose de esta forma 
en soldado de Cristo Nuestro Dios.

Puntualmente sus padres, el ingeniero 
Carlos Armando Ruiz Millán y su apreciada 
esposa Lucy Castañeda de Ruiz, acudieron 
al templo; donde un 17 de octubre -pero 
del 2008, teniendo como testigo principal al 
santo patrón de Ixcuintla, nuestro venerado 
Señor de la Ascensión-, Dios Nuestro 
Señor los unió en el sagrado vínculo del 

matrimonio.

Por lo que este pasado domingo 4 de 
enero -pero del año 2015- de nueva cuenta 
acudieron al templo; pero esta vez para 
convertir en nuevo cristianito  al pequeño 
Carlitos Ruiz Castañeda, acompañado de 
sus padrinos de bautismo: Hugo Castañeda 
Machaín y su distinguida esposa Margarita 
Zamora de Castañeda. 

Este feliz acontecimiento también tuvo por 
padrinos de presentación a Fabio Castañeda 
Machain y a su apreciada esposa Alondra 
Rea de Castañeda, quienes separados por 
la distancia, pero unidos fraternalmente 
estuvieron presentes de manera etérea.

Acompañando al nuevo 
cristianito, estuvieron su 
hermanita la traviesa Yetzabeth, 
sus abuelitos José María 
Castañeda y Lucila Machain 
de Castañeda, además de 
sus tías la licenciada Marissa 
Castañeda Machain y la 
Contadora Pública Marisol, de 
los mismos apellidos; además 
de sus primitos: Huguito, Allen, 
Sebastián y Diego Tristán 
Razón Castañeda.

Una vez concluida la sagrada 
homilía por parte del sacerdote 

celebrante, decenas de niños -a la salida del 
templo- a grito abierto solicitaban el “Bolo 
Padrino”; por lo que una vez entregado la 
comitiva se trasladó a al rancho el Colomo, 
propiedad de Amado Cervantes 
Loera, donde los padres y 
padrinos ofrecieron una rica 
carne asada rociada con frescas 
ambarinas, con el fondo musical 
de los “Perruchos del Norte” 
del cantante Almejo.

Fel ic idades a l  nuevo 
cristianito y a sus padres!, 
que hicieron el viaje desde la 
capital del estado de Sonora 
Hermosillo a esta ciudad que 
sirvió de cuna durante 8 largos 
años a fin de que se consolidara 
este amor que anida en el 
corazón de Carlos Armando 
y Lucy, cuyos frutos se ven 

reflejados primeramente en la traviesa 
Yetzabeth; y ahora en el futuro cuarto bate 
del equipo de Hermosillo Carlitos Ruiz 
Castañeda, ¡Felicidades!


